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СОВЕТСКОЕ, А V

В € ТРОИ ТЕЛЬС ТПО^
Практические задачи по проведению 

режима экономии.
Для изжития временных хозяйственных затруднений и обеспечения 

в дальнейшем более быстрого проведения мероприятий по постройке но
вых и капитальному переоборудованию старых заводов, а также коренной 
реорганизации сельского хозяйства на основе достижений науки и воз
можно большего переложения труда в сельском хозяйстве на машину, 
необходимо одной из главнейших задач поставить перед всеми трудящи
мися и их организациями вопрос о социалистическом накоплении, обра
тить внимание советской общественности на ближайшие практические за
дачи.

Местных советских учреждений.

Пересмотреть и немедленно привести в соответствие с твердо имею
щимися финансовыми возможностями программы строительных (комму
нальных и промышленных) работ, начатых цли предположенных про- 
вести в нынешнем строительном сезоне. Все^Лто не обеспечено средст
вами—должно быть исключено из нынешних программ.

Подвести итоги исполнения местных бюджетов за 1-ое полугодие и 
наметить практические мероприятия, твердо обеспечивающие сведение 
без дефицита и задолженности бюджетов к концу текущего хозяйствен
ного года.

Пересмотреть и немедленно сократить:
а) число учреждений, их частей и штаты управленческих аппаратов;
б) расходы по хозяйственному и канцелярскому обслуживанию 

учреждений и предприятий;
в) расходы по всевозможным изданиям учреждений (отчетов, спра

вочников и т. п.), а также по выписке учреждениями газет и другой 
информационного характера литературы, для нужд учреждения и осо
бенно для отдельных работников за счет учреждений.

Пересмотреть, взыскать или обеспечить своевременное представление 
отчетов и остатков от авансов по командировкам, или для хозяйственных 
и иных целей, и ранее выданных учреждением или предприятием аван
сов своим сотрудникам.

Взыскать и не допускать новых выдач авансов в счет жалования 
средствами учреждения или путем выдачи учреждением поручительств 
за кредитующихся сотрудников в магазинах и других органах.

Установить более регулярную проверку^соблюдения бюджетной, смет
ной и кассовой дисциплины и фактическое привлечение к судебной или 
дисциплинарной ответственности виновных в нарушениях указанного.

Выявить и устранить не оправдывающиеся уважительными причи
нами повышенные оплаты сотрудников I одинаковой специальностью и 
практической нагрузкой работ, работающих в разных учреждениях, а
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также превышающие, против установленных законом размеров, начисле
ния на заработную плату и какие бы то ни было скрытые обложения 
учреждений и предприятий.

Пересмотреть порядок и степень полезно-хозяйственного использо
вания основных имуществ и капиталов местных Советов, в целях увели
чения и своевременности поступления их доходности.

Обеспечить своевременное взыскание всех установленных в законном, 
порядке налогов и недоимок с учреждений, предприятий и отдельных 
граждан.

Промышленных предприятий.

Руководителям промышленных предприятий нужно срочно произ
вести пересмотр и сокращение штатов управленческих аппаратов, уплот
няя рабочий день V остающихся.

Пересмотреть правильность и необходимость расходов по хозяйствен
ному обслуживанию учреждений, производя сокращение расходов за 
счет выездов (лошадей), командировок, обстановки и ремонта квартир и т. п.

Поставить учет и изучение причин простоев и совместно с ФЗК. 
предлагается просмотреть вопрос об усилении ответственности, как адми
нистративно-технического персонала, так и рабочих за попустительство и 
небрежность, следствием каковых являются поломки механизмов и не
предвиденные простои производства.

На всех заводах необходимо:
а) установить более строгий технический учет и контроль произ

водства;
б) упорядочение в снабжении цехов материалами и инструментами;
в) усиление отгрузки продукции по заказам;
г) обратить особое внимание на вспомогательные, цеха, прекратив- 

работы по самообслуживанию (изготовление ведер, табуреток, кроватей;
д) разгрузить рабочих и служащих от непроизводительных затрат 

рабочего времени;
е) обратить внимание на расход топлива во всех его видах и произ

водствах, приняв реальные меры к рациональному его использованию и 
увеличению выхода продукции на единицу его измерения.

Кооперативной торговли.

Основной задачей, стоящей в ближайшее время перед органами ко
оперативной торговли, является всемерная борьба за снижение розничных 
цен, урегулирование нормального % наложения, самая решительная, 
борьба с хищениями и растратами, удешевление самого аппарата торговли. 
Все эти мероприятия должны содействовать сохранению реального уровня 
зарплаты рабочих и служащих.

Руководителям кооперативных торговых организаций необходимо 
произвести пересмотр накладных расходов под углом зрения их обяза
тельного и необходимого сокращения, в частности, обратив внимание на:

а) уменьшение фонда на зарплату, путем пересмотра и сокращения 
существующих штатов;

б) сокращение в низовой сети кооперации числа платных выборных 
должностей;

в) сокращение расходов на командировки, упразднив не вызывае
мые необходимостью должности раз ездных агентов и т. п.

г) сокращение до минимума расходов по аренде помещений и свя
занных с этим хозяйственных расходов, путем лучшего использования.
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занимаемых помещений, не допуская никаких излишеств в пользовании 
таковыми, особенно в конторах'(излишне большая площадь на сотруд
ника), несоответствие емкости складов, фактически обращающемуся коли
честву товаров;

д) сокращение расходов на рекламы, всякого рода излишние публи
кации, платные информации и т. п.

Проведение режима экономии требует особого внимания к Ревизион
ным Комиссиям, работа которых должна быть усилена, для чего они 
лолжны не реже раза в месяц проводить проверку денежных и имуще
ственных ценностей, отчетов ответственных приказчиков, правильности 
калькуляции и исчисления продажных цен, установки, как правило, что 
отчеты и доклады правлений должны просматриваться и скрепляться 
Ревкомиссиями.

Правлениям кооперативов и руковод. торгов, учреждений необходимо 
повысить персональную ответственность зав. магазинами за сохранность 
вверенных им товаров, имуществ и соблюдение установленных правле
нием продажных цен.

Необходимо установить систематические отчетн. доклады кооперати
вов перед своими пайщиками, особенно оттенив в них моменты борьбы 
за снижение розничных цен, отмечая в них достижения и недостатки ко
оперативов в этой области.

Нужно твердо усвоить, что проведение указанных мероприятий не 
может быть успешным без широкого развертывания инициативы и само
деятельности рабочих и крестьянских масс.

Для успешного вовлечения трудящихся нужно организовать регу
лярное ознакомление всей Советской общественности с достижениями и 
недостатками в работах по проведению режима экономии.

На собраниях, сходах в общих и местных стенных газетах должны 
быть регулярно сообщаемы для общественного внимания:

а) итоги с указанием размеров экономии в денежном или качествен
ном выражении и за счет чего удалось получить указанное.

б) нужно опубликовать наиболее добросоветско проводящих указан
ные мероприятия и

в) на суд общественного мнения нужно выявлять всех пытающихся 
уклониться от работы по существу и пытающихся по чиновничьи укло
ниться от работы обычным сокращением пустяков.

Наряду с проведением отдельных предварительных меооприятий, 
всем советским административным и хозяйственным органам нужно ор
ганизовать работу по изучению недостатков нашего управления и хозяй
ствования для обеспечения в ближайшем будущем коренного устранения 
имеющихся недостатков.

А. Сивков.
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О составлении местного бюджета на 1926- 
27 год и о децентрализации доходов по 

районам.
Наступающий период составления местного бюджета на 1926-27 год 

— период дележа доходов между районными и окружным бюджетами — 
начинает вызывать со стороны районных работников ряд статей, отстаи
вающих интересы районного бюджета, в частности такими статьями 
нужно считать статью тов. Пилюгина <0 децентрализации доходов по 
районам» и статью тов. Сэпова «О районном бюджете» (в Полевском 
районе), помещенные в 16-м номере журнала «Округ».

Появление таких статей в настоящий период, когда прорабатывается 
вопрос о новом перечне доходов и расходов по отдельным бюджетам 
(районным, городскому и окружному), дело вполне нормальное, и жела
ние т. т. районных работников поделиться' своими мнениями по этому 
вопросу может только облегчить нашу задачу в определении доходных 
источников отдельных бюджетов и установлении тех принципов, на осно
ве которых должны будут строиться бюджеты на новый 1926-27 бюджет
ный год.

Основное условие, которое должно соблюдаться в практических нам 
указаниях, как строить бюджет на будущий год,это—не выходить за 
рамки возможностей округа, чтобы указание не было беспочвенным, а о 
том, какие у нас могут быть возможности на будущий год—я в настоя
щей статье постараюсь сказать, оговариваясь, однако, что эти предполо
жения (пока Областью не определены доходы нашего Округа) не будут 
обладать большой точностью.

Но прежде, чем начать об этом, я отвечу т. Пилюгину на вопросы, 
затрагиваемые им в своей статье «О децентрализации доходов по 
районам».

Во-первых,—о том, что «способ регулирования райбюджетов из 
окружного фонда в том об‘еме, в каком он был до сих пор—не достигает 
цели», и создает зависимость районов от Округа.

Это мы признаем и об этом мной на сессии Окрисполкома гово
рилось, да и вообще никто из работников Округа не старается доказы
вать того, что это нормально и что фонд такого размера должен быть 
оставлен и в дальнейшем. Весь вопрос тут только в том, почему это 
получилось—потому-ли, что районам не отдали всех доходов, или по 
каким-либо другим причинам, и можно-ли было в текущем году этого 
избегнуть.

В том, что в нашем Свердловском округе районные бюджеты, до
стигшие 3.270 тысяч рублей (все вместе взятые), получили в свое рас
поряжение доходов больше, чем районы в любом из других округов- на
шей Области, я думаю, никто и сомневаться не будет, в том числе, ве
роятно, и сам т. Пилюгон. Большой же фонд регулирования создан 
был вовсе не за счет того, что районам не отданы, по праву им при
надлежащие доходы, а потому, что округ имеет довольно солидные воз
можности и что кое что бралось для передачи на усиление районных 
бюджетов от городского бюджета (смычка города с деревней). Я думаю, 
что это дело для всех ясное, а поэтому все вместе взятое как будто бы 
ни в какой степени не должно было влиять отрицательно на инициа
тиву мест в деле изыскания средств (как пишет тов. Пилюгин) и бе
режливости в их расходовании».
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Проще говоря, в распоряжение районов не были переданы только 
те доходы, которые технически не было возможности между ними рас
пределить. Это видно хотя бы из того, что доходная часть райбюдже- 
тов в части собственных доходов достигла в 1925-26 бюджетном году 
2:160 тысяч рублей, гместо 1.360 тысяч рублей, бывших в 1924-25 году. 
Исключение из этого (невозможности распределения) может быть только 
1—2 случая, в частности, например, можно было Белоярскому району 
отдать уравсбор и подоходный налог, взимаемый с правления асбестов- 
ских рудников, т. к. и разработки и правление находятся только в- 
одном Белоярском районе, но это частный вопрос (отдельный случай), а 
не общий.

Во-вторых—о лесодоходах (в частности Нязе-Петровской дачи) «что 
доход в действительности больше, чем наметил Окрфинотдел» (как пи
шет тов. Пилюгин), и поступление его не через кассу Райисполкома 
убивает стимул у работников Райисполкома «уделять больше внимания»· 
этому доходу.

Прежде всего, цифра доходности, взятая тов. Пилюгиным в 273.000 
руб., не верна. Доходность Нязе-Петровского лесничества первоначально 
г.о плану была установлена в 92.750 рублей, позднее, по данным обсле
дования, эта сумма доходности увеличивается до 128.000 руб. (влияние 
торгов). Так что если к этому добавить еще то, что в местный бюджет 
отчисляется только 30%, а 70% идут в доход казны и что общая сумма 
лесодоходов перераспределена между районами, будет совершенно по
нятно, почему в смету Нязе-Петровского РИК'а попадает только 33.000 
рублей.

Сейчас относительно того, почему поступления идут не через кассу 
Райисполкома. Здесь тоже не злая воля Округа, а все дело в том, что 
потребители (Правления их) древесины находятся в большей своей части, 
в Свердловске и платят здесь в Окрфо, причем в наступающие сроки 
платежей они платят сразу по ряду лесничеств и поэтому деньги в рай
оны попадают не непосредственно в кассы РИЮов, а чераз кассу Окр- 
финотдела. Найти другой путь, по моему мнению, трудно, да и вообще- 
то этот порядок неприемлемым считать нельзя и он ни в какой мере не 
может создавать такого положения, при котором бы Райисполкомы не 
должны были обращать серьезного внимания на рентабельность лесного 
хозяйства—это ведь, на мой взгляд, как будто бы прямая задача Рай
исполкомов.

Последнее (по статье тов. Пилюгина)—это о доходах от админи
стративных штрафов. Их передать районалт в будущем году, по моему 
(личному) мнению, можно будет. Возможность передачи обусловливается 
тем, что райбюджеты в будущем году еще больше окрепнут и что во
обще райбюджеты Свердловского округа мощнее районных бюджетов 
других округов и тем самым гарантируют нас от возможности исполь
зования Райисполкомами этой доходной статьи, как пополнения бюджета. 
А дело от этого в смысле порядка прохождения штрафных дел на много 
упростится и будет стоить дешевле, чем это было до сих пор.

Относительно жалобы тов. Сапова на то, что живется трудно, что 
в условиях Свердловского Округа (множество заводов, где зарплата 
выше, большой спрос на работников и т. д.) шавки работников совет
ского аппарата—низки, что приходится проводить жесткую линию в рас
ходовании средств на хозяйственные, канцелярские и другие расходы, 
экономя каждую копейку «за что часто ругают Райисполкомы и Сель
советы» Эго верно—но ведь дело, тов. Сапов, не в нежелании помочь 
вам, а в возможностях: больше того, что можно сделать, не сделаешь, а 
на счет того, чтобы избавиться от такого зла, как «ругают РИК‘и и
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Сельсоветы» (зачастую по несознательности) пока и думать «не моги«, 
нам далеко еще до того, времени, когда можно будет запросы населения 
и запросы учреждений, обслужавающих население,—удовлетворить пол
ностью, а до тех пор пока удовлетворяем плохо,—-ругать будут неиз
бежно.

Каковы же перспективы на будущий 1926-27 бюджетный год.
В нынешнем году общеокружной бюджет утвержден Областью в 

7.495.000 руб. Выполнение за полгода показывает, что в этой сумме нам 
бюджета не выполнить, видимо, тысяч 200, а то и больше не доберем, в 
связи с чем, реально его нужно считать в 7.250.000 рублей. Из этого и 
придется исходить при определении перспектив на будущий бюджетный 
год.

Если естественный рост (если так можно выразиться) бюджета за 
1925-26 год, по сравнению с бюджетом за 24-25 год, выразился около 
10%, то большего роста ожидать в будущем году также нельзя, Что даст 
нам максимум 700.000 руб.

К этому нужно прибавить новые доходы или увеличение их путем 
передачи с Областного и республиканского бюджетов в окружной и 
районные бюджеты. В частности, в нынешнем году, в связи с тем, что 
сельско-хозяйственные Округа с ростом общей суммы сельхозналога и 
% отчисления (две трети) в местные бюджеты получат большое увеличе
ние до ходов в своих бюджетах, и области не будет необходимости со 
здавать большой фонд регулирования, мы рассчитываем получить обратно 
в окружной бюджет те 25% отчислений от надбавок к промналогу, ко
торые до сих пор брались в областной бюджет, что составит свыше 
400.000 руб.

Кроме того, ожидаемое увеличение отчислений от сельхозналога, 
лесных доходов, отчисления от промышленных предприятий республи
канского и областного значения (находящихся на территории Свердлов
ского округа ) и доходы от недр союзного и республиканского значения 
-—могут дать дополнительно до 700.000 рублей, что в общей сложности 
даст до 1.800.000 рублей увеличения, или бюджет 26-27 года в доходной 
части может достигнуть суммы 9.000.000 рублей, если удастся получить 
проектируемое увеличение отчислений и новые доходные источники.

Проектировать на всю эту сумму расходы, конечно, не следует. 
Повторять то, что мы делали раньше—«ни гроша за душой на черный 
день»—больше нельзя, и поэтому нужно будет при проектировании бюд
жета хотя бы по городскому и окружкому бюджетам составить неболь
шие резервные фонды, которые могут быть расходуемы только в самых 
исключительных случаях.

Из суммы общего роста бюджета нужно будет исключить не меньше 
650—700 тысяч рублей на увеличение фонда заработной платы (увеличе
ние фонда зарплаты до 20%), т. к. зарплата по местному бюджету зна
чительно отстала от хозяйственных организаций и вообще некоторые 
основные группы работников, находящиеся на местном бюджете, оплачи
ваются довольно низко (в особенности в районах),и зарплату их необхо
димо в будущем году подтянуть до более высокого уровня. Остающийся 
остаток роста на усиление ассигнований по расходам хозяйственного об
служивания сети учреждений, на расширение сети учреждений социально
культурного характера и на увеличение ассигнований на школьное и 
дорожное строительство, если не будут получены новые доходы, будет 
крайне недостаточен, если не сказать, что его не останется совсем. По
этому президиуму Окрисполкома придется принять все меры к тому, 
чтобы обязательно добиться получения новых доходных источников, отме
ченных в постановлении 5-й сессии Окрисполкома по вопросу «оместных
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финансах», с одной стороны, и твердо регулировать направление роста 
бюджета, с другой.

Каковы же, таким образом, общие перспективы? Вывод, конечно,, 
один, что перспективы не настолько удовлетворительны, чтобы мы в 
будущем же году зажили хорошо и могли избавиться от того, чтобы 
нас не ругали за недостаточный отпуск средств на ремонт дорог, мостов 
и школьное и больничное строительство.

В вопросе о том, какие бюджеты за счет роста должны быть уси
лены, я думаю, больших споров не будет. Собственно окружной бюджет 
в его расходной части может быть сохранен почти в той же самой сумме, как 
был он в нынешнем году, с небольшим увеличением в части увеличения 
кредитов на дорожное и школьное строительство, отпускаемых районам 
по окружному бюджету, и на оставление небольшого резервного фонда, 
т. е. доведя сумму его приблизительно до 1.250.000 рублей, или до
пустив увеличение против нынешнего года на 150.000 рублей.

Весь остальной рост бюджета необходимо направить на укрепление 
районных и городского бюджетов, с таким рассчетом, чтобы в будущем 
году общая сумма райбюджетов была несколько выше суммы городского 
бюджета. В нынешнем году сумма расходов по райбюджетам была ниже 
(райбюджеты с дополнительными расходами 3.270,000, а городской бюд
жет 3.330.000 рублей). Конкретно, если .бы бюджет Округа достиг 
9.000.000 рублей, то следовало бы собственно окружной бюджет довести 
до 1.250.000 рублей, районные до 3.900.000 рублей и городской - до 
3.850.000 рублей. Практическое осуществление такого распределения (в 
расходной части) удельного веса по отдельным бюджетам было бы боль
шим шагом вперед.

Что же касается распределения доходов между бюджетами на по
крытие этих расходов, то безусловно нужно будет принять все меры к 
тому, чтобы они покрывались полностью передаваемыми доходами, а 
окружной фонд регулирования довести до минимума. С этой целью 
нужно будет проработать вопрос о передаче районам и тех доходов, ко
торых мы в текущем году по техническим затруднениям не могли пе
редать и зачисляли их в окружной фонд регулирования.

В отношении процента участия в расходной части бюджета отдель
ных ведомств, можно, пожалуй, считать нормальным тот процент, кото
рый они занимают в бюджете текущего года, а если и будет нужно сде
лать некоторые изменения, то очень небольшие.

Совершенно бесспорен вопрос и о том, что расширения сети уч
реждений допускать нельзя. Нужно весь излишек направить на закреп
ление той сети, которая уже имеется, и на улучшение хозяйственного ее 
обслуживания, а то сеть учреждений у нас, по сравнению с . другими 
Округами, достаточно большая, а хозяйственно обслуживаем мы ее очень 
плохо, по той же самой простой причине, что раньше расширились, не 
сообразуясь с возможностями, чего в будущем году допускать не следует.

Это касается и сельсоветов (невозможность расширения), разукруп
нение которых ни в коем случае продолжать нельзя, а те явления, ко
торые мы в текущем году имеем, что содержание некоторых сельсоветов 
стоит дороже (больше), чем мы взимаем сельхозналога со всего насе
ления, соединяемого этим сельсоветом, должны быть ликвидированы.

Выделение отдельных сельсоветских бюджетов в нынешнем году 
нужно будет все-таки снова расширить, правда, выделять их нужно 
будет только в крупных сельсоветах, где есть к этому все предпосылки. 
Во всяком случае, решение вопроса, где ввести сельские бюджеты и 
сколько на район, мы в нынешнем году можем полностью предоставить
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Районным Исполнительным Комитетам, с тем, чтобы в Округе только 
проверить обоснованность этих решений.

Исходя из вышеуказанных перспектив, конкретно перед нами стоят 
следующие задачи:

1. Вследствие незначительного роста ожидаемых доходов в 1926-27 
бюджетном году и в то же время неизбежно сильного роста требований 
к местному бюджету со стороны населения в области культурных и хо
зяйственных мероприятий, необходимо принять все меры к тому, чтобы 
получить новые доходные источники, а в частности все те, которые были 
перечислены в постановлении 5-й сессии Окрисполкома. Неполучение 
этих доходов приведет нас к еще худшим затруднениям, чем те, которые 
мы имеем в нынешнем бюджетном году.

2. Независимо от принятия мер к получению новых доходов, необ
ходимо сделать все, что только можно, к увеличению имеющихся в рас
поряжении округа доходных источников. В частности необходимо обра
тить самое серьезное внимание на увеличение поступления неналоговых 
доходов и прибыли от местной промышленности, получившей в нынеш
нем году значительную поддержку со стороны Окрисполкома.

3. Распределение доходов между отдельными бюджетами (окруж
ным, городским, районным) произвести с таким рассчетом, чтобы усиле
ние за счет роста бюджета получили в первую очередь (в большей 
степени) районные бюджеты и во вторую городской бюджет. Передача до
ходов райбюджетам должна быть произведена максимально в прямом 
порядке, но не через фонд регулирования, а последний был бы сведен к 
минимуму. Одновременно все, что еще осталось из районных расходов на 
окрбюджете, передать на райбюджет (в частности выборный состав рай
исполкомов).

4. В целях гарантии хозяйства округа от всяких случайностей не
обходимо в окружном и городском бюджетах создать небольшие резерв
ные фонды.

5. Удельный вес участия в расходной части бюджета отдельных ве
домств оставить тот, что и в бюджете текущего года, произведя лишь 
небольшие изменения в сторону усиления участия расходов на сельское 
хозяйство и расходов на строительство и ремонты.

6. Ни в коем случае не допускать расширения сети учреждений 
(в том числе и разукрупнения сельсоветов), за исключением некоторой 
перегруппировки ее и усиления в тех районах, где она. по сравнению с 
другими районами, крайне слаба, а весь рост доходов бюджета направить 
на частичное увеличение зарплаты и улучшение хозяйственного обслу
живания существующей сети учреждений (увеличение норм на хозяй
ственные расходы, ремонты, питание и т. д.)

7. Решение вопроса, где и сколько ввести сельских бюджетов, пре
доставить Райисполкомам, с поверкой в Округе только обоснованности 
этих решений.

8. Уделить максимум внимания бюджетной кампании с привлече
нием к этому делу широких слоев общественности.

Вот, пожалуй, пока все, что мне хотелось высказать, чтобы облег
чить задачу районных работников в выступлениях в печати с указа
ниями нам, как лучше построить бюджет на будущий год.

Н. Бусыгин.
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Допризывная подготовка и ее значение в 
системе военного строительства.

Подготовка допризывных контингентов-, как средство, облегчающее 
подготовку армии, имеет существенное значение вообще для армии 
нашего времени. Требования, пред‘являемые к бойцу современной армии 
с развитием военной техники, не могут ни в коем случае быть выпол
нены за время пребывания в казарме, в особенности при сокращенном 
сроке службы. Французская, польская и др. постоянные кадровые армий 
пополняются прошедшими определенный курс допризподготовки. Послед
няя введена , как необходимая ступень военного воспитания. Если такое 
значение допризподготовке придается в западных буржуазных странах, 
то у нас в Красной армии ее значение еше больше. Красная армия в 
последнее время не только сокращена до минимума, но наряду с этим 
постепенно переходит от кадровых форм к формам территориальным. 
Наша система является «смешанной системой», где рядом с кадровыми 
частями растут и территориальные. Поэтому для выявления значения 
допризподготовки в нашей армии необходимо рассмотреть ее отношение 
как к кадровым, так и территориальным формированиям.

Характерной чертой наших кадровых частей является краткий срок 
службы в них. Требования же, пред'являемые к красноармейцу, не 
уменьшаются пропорционально сроку службы, а увеличиваются пропор
ционально росту техники. Кроме чисто военных, так сказать, техни
ческих требований к красноармейцу, бойцу Красной армии пред‘является 
требование сознательного отношения к службе. Хороший красноармеец не 
тот, кто только хороший воин, а тот, кто хороший и сознательный воин. 

.А между тем едва-ли мы выполним это требование, если армия будет по
полняться совершенно сырым материалом. Необходима поэтому предва
рительная подготовка молодняка, необходимо, чтобы в армию вливался 
не этот «сырой» материал, а «полуфабрикат», требующий лишь частичной 
обработки.

Эта задача превращения сырья в полуфабрикат и выполняется до
призывной подготовкой, дающей молодежи начальные военные и поли
тические знания и облегчающей таким образом выработку хорошего и 
сознательного воина даже при коротких сроках службы.

Из всего сказанного ясно, насколько важна для армии, а отсюда и 
для всех трудящихся, допризывная подготовка. Но из опыта целого ряда 
проводимых сборов, в частности по нашему Округу, видно, что не всеми 
еще сущность и важность этой задачи уяснена, и до сих пор наблю
дается некоторое безразличие со стороны (правда, немногих) допризыв
ников в отношении аккуратной явки, в отношении самой учебы, а глав
ное и основное—в поддержании необходимого порядка.

В этом году местным советам необходимо будет обратить особенное 
внимание на оборудование учебных пунктов, на отвод необходимых по
мещений, сооружение гимнастических городков, снабжение топливом и 
т. д. Не менее важен вопрос об организации котлового довольствия, так 
как отсутствие последнего отражается на ходе учебы. Организовать это 
дело тем легче, что в нынешнем году военным ведомством отпускается 
15% на довольствие беднейших допризывников. Партийные и профессио
нальные организации и комсомол должны усилить политпросветительную 
работу, выделив для ведения ее самых лучших работников.

Только при такой общей увязке работы, при общей заинтересован
ности всей советской общественности важная задача укрепления боевой, 
.мощи нашей страны будет с успехом выполнена. Е. Ланди.



Ликвидация Электрокуста.
В связи с предполагающимся окончанием сооружения новой элек

трической станции ликвидируется Свердловский Электрокуст и пред
приятия его частью переходят Акционерному обществу Свердловской 
Электростанции, частью Промкомбинату.

Президиум Окрисполкома, утверждая ликвидацию, признал, что 
Электрокуст всегда являлся одним из лучших, действительно хозяйственно 
поставленных, предприятий, проявивших способность при самых небла
гоприятных условиях разрешить труднейшие хозяйственные задачи.

И нужно сказать, признал заслуженно...
В настоящее время, когда мы говорим о проведении «режима эко

номии» чрезвычайно важно отметить достижение в этом отношении, изу
чая работу таких примерных организаций, какой был Электрокуст, чтобы 
опыт их работы перенести и в другие отрасли нашего хозяйства. В деятель
ности Электрокуста есть чему поучиться.

Он был образован в начале Н. Э. П. в составе Екатеринбургского 
Губсовнархоза. Он об'единял б электростанций, в том числе Свердлов
скую, затем Свердловский Электромеханический завод, представлявший: 
фактически старые здания почти не оборудованные, и склад электро-ма
териалов. Основной капитал Электрокуста в момент организации исчи
слялся в 548.000 руб., оборотный капитал в 112.000 руб.

Электростанции в большинстве были разбиты, ряд лет не ремонти
ровались и бездействовали.

Оборотный капитал составлялся в значительной части из неликвид
ных ценностей, из материалов на заводе, впоследствии уцененных на ЗО°/о.

С этого начал свою работу Электрокуст. Несмотря на огромные 
трудности, заключавшиеся в общей обстановке в то время Электпокуст 
сравнительно быстро развивался и укреплялся, он пускал электростан
ции одну за другой, наладил дело по хозяйственному, районировался и, 
оставшись об'единением Свердловского округа, пришел к ликвидации с 
устойчивым ликвидным балансом.

Его основной капитал при ликвидации выражался в сумме 401.000 р., 
оборотный 41.000 руб. амортизационный фонд 80.000 руб. и резервный: 
59.000 руб., не считая того, что при районировании им было передано 
другим округам основного капитала 145.000 руб. и оборотного 35.000 р.

Располагая только своими средствами, не имея никакой дотации, 
Электрокуст сделал за свое существование ЗРг года оборот более 3 мил
лионов рублей и дал 360.000 руб. дохода для местного бюджета.

Деятельность Электрокуета характеризовалась прежде всего боль
шими достижениями с повышением производительности, в удешевлении 
себестоимости электроэнергии, в чрезвычайной экономии и бережливости 
во всем.

Как пример—при своих разбитых машинах Электрокуст с'умел 
добиться выработки электроэнергии до 600 киловат· часов с одного куба 
дров, тогда как в дореволюционное время снималось лишь 450 киловат-
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часов. И, как результат, давал электроэнергию по стоимости вместо 
ранее существовавшей 32 коп. за киловатчас, лишь за 16 коп.

Такая стоимость электроэнергии в Москве при усовершенствованных 
мощных машинах считалась рекордной.

Далее, хорошая постановка работы по монтажной части, добросо
вестное отношение к выполнению заказов, внимательное и бережное 
отношение к интересам трудящихся отличают работу Электрокуста.

Несомненно, только правильное понимание своих задач руководите
лями Электрокуста, твердость и хозяйственность в проведении их, друж
ная преданная работа сотрудников дала эти большие и ценные результаты.

Электрокуст с успехом проделал свою работу, дал значительный 
результат в общем строительстве окружного хозяйства.

Этот пример не должен затеряться, а должен найти свое приложе
ние в дальнейшем.. Работники Электрокуста, переходя после ликвидации 
на работу в другие организации, несомненно, останутся такими же пре
данными, стойкими борцами на хозяйственном поприще.

П. Кирпиков.

Новое сельско-хозяйственное производство 
в Свердловском округе.

Из центра выезжает на Урал специальная комиссия для обследо
вания вопроса о сооружении на Урале беконной фабрики, имеющей 
целью переработку свинины для экспорта. .

Вопрос о получении наивысшей доходности от сельского хозяйства 
привлек серьезное внимание ряда хозяйственных организаций. С пред
ставлением о такой доходности мы все невольно связываем в первую из 
очередей—свиноводство. Но, несмотря на это распространенное мнение о 
свиноводстве, действительность дает нам повод выставлять ряд сомнений 
в достаточной выгодности свиноводства в условиях современного рынка.

Слабая емкость рынка для свинины, периоды затишья спроса на 
свинину и низких цен на нее при высокой цене на зерно и проч, отби
вают у крестьянина охоту заниматься свиноводством. Просто—это бы
вает для крестьянина невыгодным, поэтому нет и ближайших побужде
ний для развития свиноводства.

Между тем, в самом деле, свиноводство может быть высокодоход
ным, но при условии, если свинина имеет сбыт в сальном виде не толь
ко на местные и вообще советские рынки, но и заграницу.

На основе огромного спроса Англии на особый сорт свинины —бе
кон, развилось еще до войны производство этого вида свинины в Кур
ганском округе. В настоящее время, с восстановлением одной из беконных 
фабрик в Кургане, свиноводство быстро там восстанавливается и в силь
ной степени улучшается. Скороспелость свиньи, непродолжительность 
времени, нужного для откорма, и спрос на бекон заграницей, наличность 
дешевых отбросов хозяйства, все это благоприятствует развитию бекон
ного производства в Курганском округе.

В дальнейшем встает вопрос о том, в каких еще районах Урала 
сосредоточить беконное производство. По исследовании оказалось, что 
многосвиноводные районы больше всего сосредоточены в таких земле
дельческих округах, как Шадринский, Тюменский, Ирбитский. Здесь 
налицо и ряд других благоприятных условий развития беконного про
изводства и улучшения свиноводства.
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В виду этого сельскохозяйственная секция Уралплана, по заданию 
президиума Уралоблисполком и по докладу Уралгосторга, признала не
обходимым иметь на Урале в ближайшем же времени еще одну бекон
ную фабрику. Но так как средства для сооружения ее требуются весьма 
значительные, около 1 мил. руб., то, не ожидая разрабО1Ки плана сети 
беконных фабрик в Зауралье и Приуралье, секция высказалась за неот
ложность постройки другой беконной фабрики на ст. Богданович по 
ж. д. линии Тюмень-Богданович.

Этот пункт избран для фабрики из тех рассчетов, что вся пригодная 
для бекона свинина из районов Шадринского, Тюменского и Ирбитского 
округов, отчасти из Тагильского и Свердловского, расположенных вблизи 
ж. д,, пойдет по попутному направлению к пункту, удобно расположен
ному для всех этих округов: из Шадринска, где сбыт свинины имел 
значительное развитие из района Поклевская-Ощепково, где имелся и 
опыт разведения беконного материала, и из Ирбита по ж. д. линии че
рез Егоршино.

Таким образом, в восточной части Свердловского округа будет 
сосредоточен крупный центр беконного производства, а в связи с этим 
надо ожидать усиления свиноводства, улучшения его и развития круп
ной экспортной статьи во всех северо-восточных районах округа.

Уралгосторгу поручено поставить вопрос о сооружении беконной 
фабрики на ст. Богданович (большом ж. д. узле) перед центром и раз
работать план этого сооружения.

С. Груздев.

Без организации сбыта молочных продук
тов не поставим молочного хозяйства.

В условиях Свердловского округа животноводство, естественно, 
занимает серьезное место в сельском хозяйстве. Обеспеченность кормо
выми средствами значительного количества районов и близость Свердлов
ского рынка делают молочное хозяйство особенно выгодным, и оно, в 
пригородных районах, явится одним из основных источников дохода в 
бюджете крестьянского хозяйства.

Но, несмотря на благоприятные, на первый взгляд, условия, рост 
животноводства проходит медленно, и его товарность пока незначи
тельна.

Основным тормозом в деле развития товарности молочного хозяй
ства служит неналаженность сбыта. Разрозненное крестьянство пытается 
производит продажу своих продуктов на Свердловском рынке. Ежедневно 
десятки женщин идут по дорогам в город, сгибаясь под тяжестью бидо
нов с молочными продуктами. Дачные поезда привозят каждое утро кучу 
перекупщиков, доставляющих на городской рынок молочные продукты 
из отдаленных районов. Дороговизна провоза покрывается в последнем 
случае фальсификацией продуктов, и городской потребитель под видом 
сметаны получает довольно умело приготовленную простоквашу, с весьма 
незначительным количеством жиров. Качество молока также оставляет 
желать лучшего. Не говоря уже о загрязнении, потребитель получает 
молоко весьма сомнительного достоинства. Виртуозность в деле фальси
фикации, по словам самого крестьянства, превосходит все предположе
ния. И один из основных и необходимых продовольственных продуктов 
рабочего потребителя на розничном Свердловском рынке в чистом виде, 
почти отсутствует.
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Перед органами, заинтересованными в развитии животноводства в 
округе и снабжении города доброкачественными продуктами, встает одна 
общая задача: направить сбыт продуктов животноводства и в частности 
молочных продуктов.

При правильной постановке сбыта молочных продуктов невольно 
повышается интерес населения к животноводству, правильному кормле
нию и улучшению молочного стада. Экономическая заинтересованность— 
лучший агитатор при проведении того или иного мероприятия, поэтому 
земельные органы, ставящие своей задачей улучшение животноводства в: 
округе, вопрос сбыта, естественно, выдвигают на первое место.

Внуторг и Горсовет, заинтересованные в деле снабжения продук
тами животноводства города, должны быть вплотную привлечены к этой 
работе.

Поскольку вопрос правильного сбыта не мыслится иначе, как путем 
организации его на кооперативных началах^ вся ответственность в вы
полнении этой работы самой обстановкой , возлагается на Уралсель- 
кустсоюз.

Работа по сбыту молочных продуктов может положить начало со
зданию специальной молочной кооперации, для развития которой в 
Свердловском округе имеются естественные благоприятные условия.

Вопрос об организации кооперативного сбыта молочных продуктов 
может быть разрешен двумя путями: проведением практической работы 
по продаже молочных продуктов в г. Свердловске непосредственно 
Уралселькустсоюзом через Свердловское отделение или путем организа
ции в Свердловске специального кооператива, который возьмет на себя 
дело сбыта молочных продуктов.

Организацию слива молока и доставки его в г. Свердловск в обоих 
случаях должны будут взять на себя животноводческие и с.-х. коопера
тивы, находящиеся в районах. Вопрос этот на местах достаточно уже 
подготовлен, и население охотно идет навстречу.

В первом случае Уралселькустсоюз должен немедленно приступить 
к оборудованию соответствующего помещения на городском рынке, что 
для такой крупной организации будет вполне по силам. Второй способ 
был бы наиболее желательным и верным для выполнения настоящей 
задачи. Но в связи с необходимостью срочного продвижения этого во
проса и трудностью получения средств на организационные расходы для 
нового кооператива приходится остановиться на первом пути, и Урал
селькустсоюз должен срочно приступить к проведению этого меропри
ятия своим аппаратом.

Время не ждет, и требуется известная поспешность.
Необходимо оборудование соответствующего помещения, выявление 

предложения молочных продуктов, организация доставки и много другой 
мелкой подготовительной работы.

Разрешение вопроса в принципе не терпит отлагатечьства. Заинте
ресованные организации должны сказать свое слово и принять участие 
в постановке столь важного для Свердловска и значительного количе
ства районов Округа дела.

А. Протасов.



В Президиуме Окрисполкома.
Землеустройство в Округе в 1926 году. 

Утвержден, разработанный Окрземуп- 
равлением и рассмотренный Окружной 
Плановой Комиссией, план землеустрои
тельных работ в Округе в 1926 году.

Ввиду того что выполнение всего наме
ченного плана работ наличным земле уст
роительным персоналом не представляет
ся возможным, а, равно, и в силу мо
гущих быть перебоев в снабжении средст
вами, по предложению Президиума, 
Окрземуправлением намечается первоо
чередность мероприятий по землеуст
ройству, при чем в основу кладутся: 
принцип экономической целесообразно
сти, заинтересованность населения и необ
ходимость завершения в первую очередь 
уже начатых и оплаченных работ. Вы
полнение работ второй очереди будет 
производиться лишь по мере укомплекто
вания землеустроительного аппарата и 
обеспечения работ необходимыми средст
вами.

По вопросу о срочном укомплектова
нии штатов землеустроителей—возбуж
дается сооветствующее ходатайство перед 
Облземуправпением.

В силу того, что отпускаемого Област
ным Земельным Управлением кредита в 
размере 12.700 р. на землеустройство бед
няцких хозяйств совершенно недостаточ
но и необходимые для этой цели средства 
определяются в сумме 39.000 руб.,— 
Президиум Окрисполкома обратился в 
Уралоблзу с просьбой об отпуске пос
ледней суммы полностью.

Перед Правлением Уралсельхозбанка 
возбуждено мотивированное ходатайство 
об отпуске полностью 28.000 руб,, на
меченных по плану кредитования на 
землеустройство в Свердловском Округе.

Поставлен на очередь вопрос о необ
ходимости ускорения реорганизации (де
централизации) землеустроительного ап
парата, с предоставлением местам боль
шей самостоятельности. Мероприятие 
это будет в значительной мере способст
вовать облегчению, ускорению и совер
шенствованию проводимых землеуст
роительных работ, что в свою очередь 
даст необходимые экономический и по
литический эффекты.

Снабжение г. Свердловска топливной 
древесиной в 1926-27 году, На основа
нии опыта предшествовавших лет, потреб
ность г. Свердловска в древесном топ

ливе определяется в размере 45.000 кб. 
саж. дров в течение года.

Помимо основных организаций, ранее 
производивших заготовку дров для нужд 
города: лесонромтреста и лесзага Окрзу, 
в текущем году Окрисполкомом разре
шена заготовка дров Свердловскому Це- 
рабкопу, исключительно для снабжения 
своих пайщиков.

Участие лесозаготовительных органи
заций в снабжении города древесным 
топливом определено в' следующих раз
мерах:
Лесозаг Окрзу ... 30 000 кб. саж.
Лесопромтрест .... 9.000 »
Свердловск. Церабк. . 6 000 » »

Всего .... 4о.ООи кб. саж.
Президиум Окрисполкома предложил 

Окрземуправлению принять все меры к 
своевременному обеспечению заготовите
лей лесосеками на будущий год в бли
жайших лесных дачах и по возможно
сти вблизи от железно-дорожных путей 
сообщения. Особое внимание Окрзем- 
управления обращено на необходимость 
предостав левия максимальных льгот 
Свердловскому Церабкопу, как в отно
шении снижения, сообразно существую
щим законоположениям, попенной пла
ты, так и в отводе лесосек, расположен
ных в кратчайших расстояниях от жел.- 
дор. путей сообщения.

В виду того, что в предстоящем дро
возаготовительном сезоне нет оснований 
предполагать изменения условий заго
товок против прошлого года,—признано 
считать существующие продажные цены 
на дрова франко-склад в г. Свердловске 
для госучреждений и промышленности—■ 
в 34 руб. за кб. саж. и для трудового 
населения —в 30 руб. кб. саж.—предель
ными (максимальными).

Вместе с тем все заготовители обя
зуются в ближайшее время пересмотреть 
(переработать) представленные ими каль
куляции себестоимости дров, в целях 
достижения понижения указанных пре
дельных цен на дрова, главным образом, 
за счет сокращения организационных 
цеховых, и торговых расходов, а также, 
путем более целесообразной организа
ции заготовок, в частности путем воз
можного их механизированна.

Учитывая дорогую стоимость древес
ного топлива, а, равно и постепенное 
истощение лесных массивов, прилегаю-
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щих к городу, Президиум Окрисполко- 
ма нашел своевременным и необходимым 
приступить к .практической разработке 
вопроса о применении в г. Свердловске, 
для отопительных целей, минерального 
топлива. Окружной Плановой Комиссии 
поручено проработать к концу июня 
м-ца текушего года материалы по настоя ■ 
щему вопросу и внести на рассмотрение 
Президиума.

Городской водопровод. Учитывая осо
бую важность и сложность работ по соо
ружению Свердловского городского во
допровода, и перегруженность аппарата 
Водопроводного Комитета, Президиум 
Окрисполкома постановил создать Ко
миссии по контролю производимых тех
нических работ и сооружений по водо
проводу. Вод. Комитету поручено наме
тить формы и порядок осуществления 
указанного контроля, для внесения на 
утверждение Президиума Горсовета.

Итоги работ Комиссии по хлебозаго
товкам и хлебоснабжению Образован
ная в феврале месяце по постановлению 
Президиума Окрисполкома, Комиссия 
но регулированию хлебозаготовок и 
хлебоснабжения, в настоящее время за
кончила свою работу.

Хлебозаготовки по Округу за март 
м-ц текущего года (9.1 тыс. пуд.) по 
сравнению с февралем м-цем (14.1 тыс. 
пуд,) дали понижение, при обычном в 
то же время -подвозе крестьянами хлеба 
па рынок Округа.

Основными причинами, влиявшими на 
ослабление хода хлебозаготовок, явля
лись: некоторый рост рыночных цен, 
как в городе Свердловске, так и в райо
нах, и сезонное повышение потребитель- 
ского спроса с.утовлвтворением его не- 
посредственно за счет крестьянского 
подвоза хлеба, минуя заготовительный 
аппарат,

План хлебоснабжения основными хле
бозаготовителями выполнен за март м-ц 
в размере 90%, а с февральским недо
грузом на 75%. Перебоев в снабжении, 
кроме г. Свердловска, не наблюдается. 
Таким образом снабжение Округа хле
бом в общем протекает удовлетвори
тельно.

Свердловскому Церэбкопу предложено 
ускорить выполнение, ранее принятых 
Президиумом Окрисполкома, решений, 
направленных к урегулированию дела со 
снабжением города хлебом.

Окружные промышленные об‘едииения 
Лесопромтрест, Лесозаготовительный 
п/отдел Окрзу и Промкомбинат в настоя
щее время обеспечены хлебофуражем 
в достаточной мере.

Ввиду того, что дальнейший ход хле
бозаготовок будет определяться видами 
на предстоящий урожай, Окрвнуторгу 
поручено своевременно выявить перспек-

библиотека IЙЖ· В. Г. Бвлмиям» I 

тивы заготовок и принять меры к обес
печению бесперебойной работы хлебоза
готовителей.

Льготы сельскому населению Окру
га по госстрахованию. Уралоблстра- 
хом выделен для Свердловского Округа 
особый льготный фонд, в виде полного 
освобождения 1.200 дворов от уплаты 
страховых платежей.

Президиумом Окрисполкома утвер-

ного фонда Госстраха.

ждено следующее распределение ука
занного льготного фонда по районам 
Округа:

Арамильский район . . .75 дворов
Белоярский » . . .75 »
Березовский » . . .75 »
Бисертский » . . .59 »
В.Уфалейский » . .50 »
Егоршинский » . . .60 »
Каслинский » . . .90 »
Кыштымский » . . .50 »
Михайловский » . . .90
Невьянский » . . .90 »
И. Сергинский » . . .75 »
Н. Петровский » . . .60 »

. П.Уральский .» . . .75 »
Полевской » . . .60 »
Режевской » . . .90 »
Ст. Уткииский » . . .60 »
Сысертский » . . .75 »

Всего................1200 двор.
Одновременно Президиумом утвержде

ны Правила о порядке и сроках подачи 
заявлений, отдельными гражданами сель
ских местностей Сведловского Округа о 
предоставлении льгот из особого, льгот-

Районные Прокуратуры в Свердлов
ском Округе. Из общего числа утвер
жденных Президиумом Окрисполкома в 
ноябре м-це 1925 г., 5-ти участков 
районных Прокуратур с 15 мая откры
вают свои действия 3 участка Райпро- 
куратур: 1) Кыштымский (местонахож
дение—Кыштым), включающий районы: 
Кыштымский, Каслинский и В. Уфалей- 
ский: 2) Режевской (местонахождение 
Режевской завод) включающий районы: 
Режевской, Егоршинский и Невьянский; 
3) Н. Сергинский (местонахождение—· 
Н. Сергинский завод), включающий 
районы: Н. Сергинский, Михайловский 
и Бисертский.

Вопрос о включении в соответствую
щий участок Н. Петровского района— 
прорабатывается дополнительно и будет 
разрешен в ближайшее время.

Все остальные Райисполкомы, не во
шедшие в район обслуживания Рай- 
прокуратур, впредь до организации 
последних ¡остальных 2-х участков), 
сносятся непосредственно с Окружной 
Прокуратурой.

При Райисполкомах, расположенных 
в местах нахождения Райпрокуратур, 
организуются Административно-Юрид*. 
ческие Комиссии. Вопрос »тот прораба -



Торжество открытия и жолы в селе Киприно.
(См. корресп. на стр. 28).



№ 18 ОКРУ г
ишаняпвта

20

тывается орготделом Окрисполкома сов
местно с Окрпрокудотурой. Также раз
рабатывается . Положение о названных 
Административно-Юридических Комис
сиях.

Все Райисполкомы, входящие в район 
расположения участковых Прокуратур, 
за исключением Райисполкомов, при ко
торых образуются Административно- 
Юридические Комиссии, обязаны пред
ставлять в соответствующую Районную 
Прокуратуру на последующий просмотр 
копии протоколов своих заседаний и всех 
циркулярных распоряжений и на пред
варительное согласование проекты обя

зательных своих постановлений..
В целях устранения задержек в рас

смотрении протестов Райпрокуроров на 
постановления, не согласованные с дейст
вующими законоположениями, Райис
полкомы обязуются рассматривать про
тесты Райпрокуроров в недельный срок.

Окружной Прокуратуре поручено ра
зослать на места все необходимые ма
териалы по вопросу о Районных Про
куратурах, для надлежащего согла
сования работы последних с Райиспол
комами.

Организация базара в В.-Исетском за
воде. Торгово-кооперативная секция 
признала целесообразным организацию 
базара в В.-Исетском заводе. В целях 
предоставления льгот торговым пред
приятиям как государственным, коопе
ративным, так и частным, имеющим вы
ступить на вновь организующемся базаре, 
решено просить Президиум Горсовета, 
затраты предприятий по возведению 
новых однотипных помещений зачесть в 
счет будущих арендных платежей. Эту 
льготу допустить для тех организаций, 
которые сделают заявки о своем выступ
лении на рынке и фактически присту
пят к постройке не позднее 1 июня. 
После же этого срока зачисление сто
имости построек производить в сумме 
трех четвертей их стоимости по смете 
урочного положения. Президиум реше
ние секции утвердил и предложил Об
щему Отделу В.-Исетского завода, совме
стно с Окрместхозом, представить кон
кретный план осуществления этого меро
приятия.

0 регулировании торговли на улицах 
с ларьков и столиков. Предложено 
установить для торгующих однообраз
ного вида и формы столики-ящики с 
выдвижными ножками, размером не 

более 1 мегра в длину и 1/2 метра в 
ширину.

0 городских ярмарках. Торгово-ко
оперативная секция на одном из заседа
ний рассматривала вопрос о городских 
ярмарках «Тихвинской» и «Екатеринин
ской». Секция установила, что эти яр
марки вызывались не экономической 
целесообразностью и необходимостью их 
проведения, а были связаны с рели
гиозным культом, что обслуживание 
потребительского спроса происходило 
в обычном порядке постоянно суще
ствующей торговой сетью города и что 
за последние годы эти «ярмарки» были 
обычными базарными днями. Принимая 
во внимание, что в настоящий момент в 
городе существует Свердловская «яр
марка» республиканского значения, сек
ция признала, что указанные «ярмарки» 
утратили свое значение и в их суще
ствовании нет никакой надобности. Пре
зидиум Горсовета с этим согласился и 
утвердил решение секции.

Работа гинекологического института. 
Заслушав сообщение доктора Шутихина 
о состоянии работы гинекологическою 
института, секция здравоохранения ре
шила добиваться расширения в нем 
количества коек, так как обращаемость 
рожениц и занятость коек выше 100°/о. 
Решено ходатайствовать о внесении в 
смету персонала и коек детского отде
ления при акушерском отделении инсти
тута. Поставлен вопрос об отпуске 
средств на ремонт помещений под амбу
латорию института. Окрздраву предло
жено проработать вопрос о выделении 
гинекологического отделения в самостоя
тельное помещение. Предложено под
отделу охраны младенчества и материн
ства разработать вопрос о платности 
коек в абортном отделении для лиц не
получивших разрешения на бесплатное 
производство аборта.

Состав Окружного совета физкуль 
туры. Президиумом Окрисполкома- ут
вержден на 1926 г. следующий состав 
Окружного совета физической культуры. 
Председатель—т. Пылаев, Зам. Предсе
дателя—т. Ланде. Члены Совета: т. т. 
Белонец, Благовещенский, Тайнов (Обл. 
СФК) Морозов (Окрздравотдел), Ги
лева (Окроно), Устинов (Окруж. ВЛКСМ) 
Ефремов (Окружи. ВКП (б), Тестов 
(Окр. Адм. Отдел), Гетманов (170 стр. 
полк , Блюм, (Бюро Юнпионеров) Сит
ников (врач НКТ), Усольцева (Окр- 
женотдел), Венберг (Уралпрофсовет).

В Горсовете.
В административной секции. На одном 

из заседаний был разобран секцией до
клад о работе Уголрозыска· по борьбе с 
бандитизмом за 1-е полугодие 1925-26 г. 
За это время было 56 вооруженных 

ограблений на ' рритории города, при 
чем процент раскрываемости колеблется 
по месяцам от 45 до 60. Основные пре
ступления Уголрозыском раскрыты, 
осталась не раскрытой та часть, кото-
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рая относится к проезжающему элементу 
«гастролерам» ничем не связанным с 
местным уголовным элементом. Работа 
признана в части ликвидации грабежей 
удовлетворительной, в отношении же 
раскрытия краж, которые уменьшились 
в момент усиленной борьбы с банди
тизмом, предложено работу усилить. 
Секция обратила внимание судебных 
органов на необходимость усиления 
репрессий в отношении грабителей и 
бандитов. Решено просить Полномочное 
Представительство ОГПУ на Урале 
ускорить высылку уголовного элемента 
из Сьердловскэ. Предложено также 

. приблизить аппарат уголовного розыска 
к массам населения путем постановки 
докладов.

План хорош, необходимо его выпол
нить. Административная секция утвер
дила план работ адмсудебной подсек
ции на май и июнь месяцы. Основные 
вопросы, принятые в плане, следующие: 
хозяйственное состояние отделений ми
лиции, школы резерва, конного резерва 
и жилищные условия милиции, органи
зация борьбы с конокрадством, резуль
таты перепрописки населения г. Сверд
ловска и Верх-Исетского завода, о вы
полнении функц 1й охраны обществен
ного порядка, состояние и работа ведом
ственной милиции, о борьбе с детской 
беспризорностью, работа Уголрозыска 
по части производства дознаний и т. д. 
Каждый доклад будет производиться 
после обследований секции при специ
альном содокладчике о состоянии работы 
из обследователей. Секция стала на пра
вильный путь. Нужно не отставать в 

.выполнении утвержденного плана.
Не ослаблять борьбы с социально- 

опасным элементом. Но докладу дежур
ной камеры адм-судебн. секция Горсо
вета признала необходимым продолжать 
репрессии,в отношении социально-опасно 
го элемента, применяя в необходимых 
случаях административную высылку. 
По отношению к хулиганам необходимо 
увеличить сроки наказания и также 
применять высылку к элементу, не под
дающемуся исправлению нужно сокра
щать размеры применения принудитель
ных работ, обращая внимание на лише- 
щение свободы, как на меру более ра
циональную, вести раз'яснительную кам
панию о хулиганстве и шире использо
вать покательные суды над хулиганами 
в рабочих районах.

План работ финансово налоговой сек
ции. Налоговая секция в мае и июне 
предполагает проработать на своих засе
даниях следующие вопросы: результаты 
кампании по рассмотрению балансов на 
1924-25 год по торгово-промышленным 
предприятиям окружного значения, под
готовительные работы по проведению 

.ренты, о работе под1 отдела неналоговых 

доходов за 1-е полугодие 1925-26 г., 
результаты обложения уравебором за 
11-е полугодие текущего бюджетного 
года, нормы расходов и ставок зарпла
ты и разработка вопроса о приблизи
тельных ожидаемых доходных поступ
лениях на 1926-27 бюджетный год.

Новый руководитель секций собеса и 
труда. Взамен т. Баландина (райком 
металлистов', секция. собеса и труда 
избрала своим руководителем заведы- 
вающего окружным отделом социального 
обеспечения т. Бурунова, Я. Н. Прези
диум Горсовета это решение утвердил.

План работы секции собеса и труда. 
Секция решила производить свои засе
дания 2 раза в месяц. В течение 3-го и 
4-го кварталов решено провести не ме
нее 12 заседаний. Дни заседаний и по
вестки будут публиковаться в «Сверд- 
лоесксм Рабочем». Все вопросы секции 
предварительно решено пропускать через 
бюро секции. На все заседания секции 
решено приглашать представителей от 
инвалидных артелей, от комитета город
ского «инвалидного дома, а также пред
ставителей от городских пенсионеров. 
Решено заслушать доклады о состоянии 
работ инвалидных артелей: «Звезда , 
«Взаимопомощь»,«Кооператор»,«Иптруд», 
«Свобода», «Труженик» и «Пекарь».

Решено также заслушать доклад ок
ружного инвалидного кооперативного 
объединения о состоянии инвалидной ко
операции. Постаковдено выделить не
сколько обследовательских групп для 
обследования работы Собеса, дома инва
лидов и обследовать силами секции бы
товые условия жизни пенсионеров.

В области охраны труда и социального 
страхования решено: заслушать доклады 
участковых инспекторов труда при уча
стии технического и санитарного инспек
торов о состоянии, с точки зрения ох
раны труда, фабрик: Ленина и ватной, 
заводов: «Сталькан», «Красная Кровля» 
и «Аффинажного».

Решено заслушать инспектора труда 
сов.-тоог. служащих о нарушениях зако
нодательства о труде в советских тор
говых учрежденуях. То же самое в отно
шении работающих в частновладельче
ских и кустарных предприятиях. Для 
борьбы со сверхурочными работами вы
делена группа из 3 человек и прикре
плена к п/отделу труда. Будет проведено 
обследование коллективов бёзработных.

План намечен весьма широкий. Он 
предусматривает все стороны охраны 
труда трудящихся и вполне отвечает 
тем наказом, которые давались Горсо
вету.

Руководителям и членам секции не
обходимо энергично приняться за его 
выполнение.
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Предполагаемый рост хозяйства Округа.
Контрольные цифры к пятилетнему перспективному плану.

Окрпланом приняты контрольные цифры к пятилетнему перспективному плану 
хозяйственных и культурно-социальных мероприятий на 1925/26—29/30 года.

Контрольные цифры исчислены Окрпланом в 2-хвариантах из оассчета 15 проц.- 
и 25 проц, роста доходной части бюджета округа, причем в качестве основного 
варианта принят вариант, рассчитанный на 15 проц. В основу составления контроль
ных цифр были положены заявки отделов на необходимые к проведению за указан
ное пятилетие мероприятия, причем главное внимание было обращено на про
мышленность, народное образование, дорожное хозяйство и сельское хозяйство, 
ио которому принято особенно значительное повышение ассигнований. Расходы па 
административные аппараты везде были предусмотрены с рассчетом оставления бе» 
изменения существующих штатов управленческих аппаратов. В результате этих исчис
лений условный рост доходной части бюджета в 15 проц, будет выражаться в следу
ющих цифрах: в 1925/26 г. 7495 тыс. рублей, в 1926/27 году 9265 тыс. рублей, я 
1927 /28 году 10610 тысяч рублей, в 1928/29 году 12151 тыс. и в 1929/30 году 13910 
тыс. р. При ростеже в 25 проц, соответственно в тысячах рублей.·7495, 9370,11170 14640, и 
18300. При этом расходы на общеадминистративные учреждения составляют в первом 
варианте по годам 11,7 проц.; 11,7 проц.; 10,3 проц.; 9,1 проц, и 7,9 проц, общих 
расходов по бюджету. Расходы на охрану общественного порядка соответственно: 
5,4 проц.; 5,0 ирон. 4,6 проц. 4,2 проц, и 3,9 проц., органы юстиции: 1,8 проц.; 1,6 
ироц.; 1,5 проц, 31 прсп.,2, % Татки образом, г роцент рас ходов на общеадминистративные· 
учреждения понижается. Народное образование принято с повышением удельного веса 
расходов в общем бюджете 28.4 проц.; 32,0; 32,1 проц.; 32,4 и 32,7 проц. Народное 
здравоохранение: 14,1 проц., 14,7 проц., 15,0 проц., 15,6 проц., 15,9 проц. Социальное 
обеспечение и охрана труда: 3,8 проц.: 3,8 проц. 3,8 проц. 3,8 пооц., 3,8 проц. ■ 
3,7 проц. Коммунальное хозяйство: 19,7 проц., 15,5 проц. 15,5 проц. 15,6 проц, и 
15,5 проц. Пути сообщения: 1,5 проц. 2,0 проц. 2,7 проц. 3,3 проц, и 4,0 проц. Рас
ходы по военному ведомству: 1,2 проц. 1,1 проц, 1,0"/„ 0,9 проц, и 0,8 проц. Сельское 
хозяйство: 2,9 проц., 3,4 проц., 3,7 проц., 3,8 проц, и 4,6 проц. Содержание аппарата 
промышленного отдела: 0,4 проц., 0,5 проц.. 0,5 проц., 0,4 проц, и 0,4 проц. Отчис
ления в разные фонды капиталы, а также погашение задолженности и платежи по 
яаймам: 9,1 проц., 8,7 проц. 9,2 проц., 9,6 проц., и 10 проц. В 25 проц.-ном варианте 
более крупные ассигнования сделаны на коммунальное хозяйство, а также еще более 
увеличен удельный вес дорожного хозяйства.

На основе этих контрольных цифр Окрплан поручил отделам начать разработку 
детального плана предполагаемых к проведению мероприятий.

Деятельность органов социального стра
хования в Свердловском Округе.

Заслушанные Президиумом Окрисполкома доклады: Комитета Свердловской 
Страхкассы и особой комиссии, образованной Президиумом для обследования состоя
ния работ Стархкассы,—выявили ряд недочетов в работе Свердловской Страхкассы, 
из которых Президиумом отмечены, как главнейшие: а) отсутствие плана работ и 
планового обслуживания мест, а также, недостаточное обслуживание застрахованных;, 
б) недостаточно-хозяйственную общую постановку дела в Страхкассе; в) недостаточ
ность руководства и постановки отчетности домов отдыха; г) наличие значительной 
задолженности Страхкассе со стороны крупных и мелких страхователей по причитаю- 
жщмея с них страховым взносам.

Для укрепления и улучшения дальнейшей работы Свердловской Стархкассы, 
Президиум ппедложил Комитету кассы провести следующие основные мероприятия: 
1) Принять самые решительные меры к ликвидации существующей задолженности 
Страхкассе по страховым взносам, не допуская образования этой задолженности 
» дальнейшем; 2) добиваться рационазизации работы аппарата Страхкассы и страхо- 
■ых пунктов, изживая волокиту путем подбора квалифицированных работников 
ж установления более внимательного отношения сотрудников к застрахованным;. 
3) наряду с проводимыми мероприятиями по отчетности среди широких масс застра
хованных о работе Страхкассы и сграхпунктов,—наладить периодическую отчетность, 
в городе—перед Горсоветом, в районах—перед Райисполкомами, перед Сельсоветами,-там, 
где имеются страхпункты; 4) принять меры к своевременному открытию существую
щих домов отдыха, улучшив общую их постановку и в частности, производя качест- 
миный подбор обслуживающего персонала,улучшивфинансово-материатьную отчетность
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. питание отдыхающих, культработу и т. д.; 5) усилить кантроль за посылкой больных на: 
курортно-санатарное лечение.ни в коем случае не допуская неправильного использования 
выдаваемых путевок; кроме того упорядочить посылку больных на южные курорты 
с тем, чтобы эти посылки производились в самых необходимых случаях действительно 
требующегося лечения на южных курортах, и с посылкой на местные курорты всех 
тех больных, коим с неменьшей пользой может быть оказана лечебная помощь 
на местных курортах; б), вследствие возросшего, с расширением промышленности, 
числа застрахованных за год'до 20°/о,—добиваться от вышестоящих, страховых орга
нов увеличения для округа количества коек на ку портах ив домах отдыха; 7) в виду 
того, что существующие Шарта’шские дома отдыха не удовлетворительны, как своими 
постройками, так и месторасположением, принять меры к ускорению разрешения 
вопроса о постройке нового дома отдыха; 8) в целях установления большего контроля 
за правильным использованием средств по фонду «г», усилить участие Комитета 
Страхкассы в работе страхового совещания при Рабмеде, обратив при этом особое 
внимание на необходимость расходования средств по прямому их назначению,, 
-в пределах утвержденных смет; 9) в виду некоторого преувеличения сметных исчи
слений по расходной смете на 1925-26 год—принять надлежащие меры экономии 
в расходовании средств на административно-хозяйственные надобности, с расчетом 
достижения до конца текущего хозяйственного года экономии по смете, в 15—20 тыс. 
рублей.

Одновременно Президиум признал необходимым, в целях установления беспере
бойности в работе Свердловской Страхкассы, предложить всем окружно-городским 
ж районным учреждениям и предприятиям, состоящим на государственном и местном 
бюджетах, а также предприятиям, состоящим на хозрасчете,—вносить страховые 
взносы в установленные сроки, наравне с выдачей зарплаты.

Ввиду затрудненного в настоящее время финансового положения Свердловской 
Страхкассы, Призйдиум возбуждает ходатайство перед Уралстрахкассой об оказании 
временной помощи Свердловской Страхкассе денежными средствами.

Борьба с преступностью.
В работе Свердловского угро

зыска за 1-е полугодие 1925/2б"года 
имеются некоторые достижения. 
Аппарат и личный состав угро
зыска — укрепились. Для даль
нейшего улучшения и расширения 
работы уголовного розыска, по
следнему Президиумом Окриспол- 
кома предложено: а) продолжать 
укомплектование своего штата 
квалифицированными, выдержан
ными работниками; б) углубить 
работу по предупреждению пре
ступности; в) добиться повышения 
процента раскрываемости преступ
лений, обращая особое внимание 
на случай грабежей и конокрад
ства; г) приступить к практиче
скому проведению, преподанных 
Центром, указаний о внутренней 
охране государственных учрежде
ний, организаций и предприятий; 
д) освещать (популяризировать) 
свою работу в периодической 
печати и в докладах на рабочих 
собраниях.

В ближайшие дни Президиумом 
будет разрешен вопрос о возмож
ности разгрузки аппарата угро

зыска от части работ по произ
водству дознаний. Вопрос этот в 
данный момент по поручению 
президиума, прорабатывается Ок
ружной Прокуратурой совместно 
с Окружным Административным 
Отделом. Необходимость освобож
дения угрозыска от части дозна- 
тельской работы диктуется сооб
ражениями, связанными с пред
ставлением угрозыску возмож
ности более полно развернуть 
оперативную свою работу.

Учитывая, что городские рынки 
(в особенности хлебный) и при
вокзальный район города являются 
местами наибольшего скопления 
разнородного преступного эле
мента, Президиум поручил Горсо
вету, в ближайшее-же время 
обсудить практически вопрос об 
очистке указанных мест от пре
ступного элемента и установлении 
в этих районах в дальнейшем, 
особо тщательного наблюдения 
со стороны угрозыска. Горсоветом 
будут так же обсуждены и дру
гие практические мероприятия,
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направленные к усилению борьбы 
с преступностью в городе.

В ближайшее время Президи
умом Окрисполкома будут особо 
рассмотрены вопросы, связанные 
с работой угрозыска на террито
рии районов округа.

В целях обеспечения в дальней

шем улучшения и расширения 
работы уголовного розыска, пре
зидиум Окрисполкома признал 
необходимым предусмотреть при 
составлении бюджета на 1926/27 
год возможность увеличения кре
дитов на работу уголовного ро
зыска.'

Заключительный баланс Окрлесозага 
за 1924-25 операц. год.

Заключительный баланс лесо
заготовительного п/отдела Окрзу 
за 1924/25 год утвержден Прези- 
диумомбкрисполкома, посостоянию 
указанного баланса на 1/1Х-1925 г., 
в сумме 2.548.191 руб. 96 коп., 
при уставном капитале в 
1.175.610 руб. 57 коп., считая в 
этой сумме основного капитала 
253.820 руб. 97 коп. и оборотного 
921.789 руб. 60 коп.

Прибыль, полученная Окрлесо- 
загом за 1924/25 г., в сумме 
365.119 руб.39 коп., распределена 
следующим образом' 
а) в местный бюд

жет .... 37 % 135.094 р. 18 к.
б) в фонд улучш. быта

рабочих и служа
щих . ... . . 10% 36.511 » 94 к.

в) На уплату подо-
ход. налога . . . . 8 % 29.209 » 56 » 

г) » управление ле
сами .......................5 % 18.256 » 96 »

д) » улучш. леей.
хозяйства ... 40 % 146.047 » 75 »

Всего . . . 100% 365.119 р. 39 к.

Причем, отчисляемые на улуч
шение лесного хозяйства 40%,т. е. 
146.047 руб. 75 коп., полностью 
зачисляются через кассу Окфин- 
отдела в местнй бюджет и посту
пают по прямому своему назначе
нию в соответствии с постановле
нием Президиума Окрисполкома 
от 23/111-26 г. (прот. № 7037) о 
расходах на лесное хозяйство 
Округа в 1925/26 г.

К борьбе за режим экономии.
В развитие ранее принятых ре

шений по вопросу проведения 
режима экономии, Президиум 
Окрисполкома постановил обра
зовать при Окрисполкоме Полно
мочную Комиссию по проведению 
режима экономии, в составе: Пред
седатель —т. Пылаев, Зам. Предсе
дателя т. Сивков, Члены Комиссии: 
т. Кирпиков (Окрисполком),т. Ро
гожкин (Обл. РКП), т. Гулин 
(Уралплан) т. Тарыгин (Гормет), 
т. Светлосанов (Уралзолото), т.Ча- 
щихин (Уралпрофсовет), т. Балан
дин (Райком Союза Металлистов), 
т. Ходок (Обл. Отд. Союза Сов- 

торгслужащих), т. Нефедов (Урал- 
облсоюз), т. Бородин (Средл. Це- 
рабкоп),т. Алексеев (Окрвнуторг), 
т. Смирнов (Окрстатоюро), т. 
Маврин (Окружком ВКП (б))т. 
Михайлов (Ред. «Сверял. Рабоч.»). 
В Комиссию будет так-же введен 
один из специалистов — инженер.

С образованием Полномочной 
Комиссии по проведению, режима 
экономии ранее созданная для 
тех-же целей Окружная Комиссия 
(постановление презид. Окрис- 
полк.-от 27/1У-26 г.) — расформи
рована.
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ККОВ'ы растут.
К окружному с'езду комитетов крестьянской взаимо

помощи.
Перевыборная кампания закончена, и в нынешнем году можно от

метить значительное оживление в прошедшей кампании, а также рост 
дела крестьянской взаимопомощи.

До перевыборов имелось 142 о-ва взаимопомощи с 73633 челове
ками членов, после же перевыборов зарегистрировано 153 общества и 
уже с 93699 человеками членов, при чем это только по 14 районам, о 
которых имеются сведения в Округе (три района еще сведений не пред
ставили).

Эти несколько цифр подтверждают важность и нужность этой орга
низации, подтверждают авторитет и большое значение крестьянских, 
обществ взаимопомощи, как общественной организации, ставящей во 
главу угла своей деятельности защиту не на словах, а на деле интере
сов бедноты, (маломощного крестьянства) и крестьянства средняцкого.

Есть-ли недостатки и можно-ли найти пути к их устранению?
Недостатков в работе комитетов имеется огромное количество и все 

они для нас уже не новые, а каждый из них имеет свою довольно дли 
тельную историю, но все же, несмотря на это, места недостаточно реши-, 
тельно подошли к изживанию этих недостатков.

О некоторых из этих недостатков следует еще и еще раз напомнить 
и нужно раз навсегда подойти ближе к устранению их.

Какие же недостатки можно указать?
До сих пор не все еще комитеты в достаточной степени уяснили 

новое положение об обществах взаимопомощи, не дали правильного раз‘- 
яснения массам и до сих пор кое-где существует индивидуальное член
ство, что противоречит существующему положению об обществах. До сих 
пор не выявлены совершенно, не учтены маломощные хозяйства,—что 
не позволяет целесообразно оказывать им ту или иную помощь нуждаю
щемуся крестьянству. Не урегулированы вопросы с возможностями уве
личения финансовой базы комитетов, уделяется недостаточно внимания 
большему привлечению в общества бедноты, правильному и регулярному 
поступлению членских взносов, ликвидации существующей задолжен
ности их, оживлению деятельности ревизионных комиссий, прекпащению- 
увлечения некоторых районных комитетов коммерческими торговыми опе
рациями, не входящими в круг их деятельности, не закончен вопрос, 
имеющий огромное значение для обществ,—это сдача нашими учрежде
ниями и предприятиями подрядов преимущественно комитетам кресть
янской взаимопомощи перед частными подрядчиками, понятно, при усло
вии экономической целесообразности, слаба общественная запашка, су
ществуют кое-где растраты, имеется знанительное количество различных 
недостатков, связанных с деятельностью производственных единиц, нахо
дящихся в ведении сельских и районных комитетов, наконец, вопросы, 
кредита, связи с сельско-хозяйственной и потребительской кооперацией,, 
связи с земельными органами и многое другое.

Что нужно сделать для того, чтобы обеспечить правильное сущест
вование обществам и достигнуть дальнейшего их развития и укрепления?·
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Здесь следует повторить, что дело развития крестьянской взаимо
помощи идет усиленным темпом. Например, в 24-м г. общий приход 
комитетов по Округу выражался в 42123 руб. 19 коп., за 25-ый же год 
он уже выразился в сумме 149442 руб. 72 коп.

Расход, выражавшийся в 24 году в 32285 руб. 40 коп., за 1925 г. 
возрос до 145.563 р. 29 коп.

Это весьма значительный рост.
Еще пример: общее число хозяйств, получивших всякого вида по

мощь, в 1924 г. выражалось в 3.050 единиц, а за 1925 год увеличилось 
до 15206 (почти на 500%). Наконец, в области производственной дея
тельности: в 1924 г. в распоряжении сельских и районных комитетов 
имелось 25 производственных предприятий, в настоящее же время их 
имеется 106.

Этих примеров достаточно для того, чтобы сделать выводы: работа 
обществ крестьянской взаимопомощи находится на верном пути, впереди 
огромные возможности:

1) По развитию дальнейшей активности маломощного крестьянского 
населения в деле строительства дела взаимопомощи.

2) В дальнейшем развитии и укреплении производственной дея
тельности, но не только количественно, но обратив особое внимание на 
ее качественность, на улучшение продукции, на строгую экономию, на 
ведение своевременно отчетности, на борьбу со всякой расхлябан
ностью и т. д.

3) Не меньшее внимание нужно отдать и делу развития обществен- 
'ной запашки—это мероприятие, помимо материальной стороны поможет 
вовлечению и приучению крестьянских масс к коллективному труду. До 
сих пор с этим у нас слабовато.

4) Весьма существенно большее развитие трудовой добровольной 
помощи маломощному крестьянству,—семьям красноармейцев, вдовам. 
Это самый желательный вид помощи.

5) Наконец, весьма существенное дело должно получить внимание 
мест,—это содействие укреплению и развитию среди сельского населения 
кооперации.—В чем это должно выражаться?—В пропаганде идей ко
операции и облегчении бедноте и средняку вступить в члены коопера
ции, в помощи избам-читальням, в приобретении литературы и плакатов 
по кооперации и т. д.

Вот некоторые мероприятия, которые должны лечь в основу буду
щей работы обществ.

Чем дружнее возьмутся за эту работу низовые комитеты, сельские 
и районные, привлекая в свою работу все общественные силы деревни, 
бедноту, демобилизованных красноармейцев, учительство и остальные 
интеллигентные силы села, чем внимательнее к работе комитетов будет 
относиться весь советский аппарат, чем больше будет оказано внимания 
и руководства со стороны партийных организаций, тем. плодотворнее, 
увереннее и успешнее будет протекать работа комитетов.

Будем добиваться дальнейших достижений и дальнейшего развития 
.дела’крестьянской взаимопомощи.

С. Клепацкий.
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Как прошел третий Свердловский окруж
ной с езд работников кресткомов.

На с‘езд прибыло 61 человек — представителей бедняцкого и се
редняцкого слоев крестьянства. Большинство из них с'ехалось из самых 
отдаленных уголков Свердловского Округа.

Перед с‘ездом стояли вопросы, близко соприкасающиеся с нуждами 
крестьянства, благодаря чему с'езд прошел очень оживленно, докладчи
ков буквально засыпали вопросами, задавая по 50 и более вопросов. 
По каждому докладу выступало в прениях от 20 до 35 человек. Было 
видно, что на с‘езд собрался деревенский актив—ядро крестьянства, по
ставивший своей целью укрепление и развитие крестьянской обществен
ной взаимопомощи.

Груба рука крестьянина, и лицо осталось грубым, но мысли про
яснились и обтесался язык — речь уж не корява и не боязлива.

Особенно долго, и серьезно обсуждались вопросы об увязке работы 
между ККОВ‘ами и партийными, профессиональными, советскими, а глав
ным образом хозяйственными организациями: О методах коллективизации 
труда. О развитии и улучшении общественной запашки. О производст
венно-подрядной деятельности кресткомов. ,06 ускорении землеустрой
ства. О снабжении крестьянина бедняка сельско-хозяйственными маши
нами и орудиями и о продвижении в деревню кредита.

Подмечая в своих постановлениях ряд недочетков в работе окруж
ных организаций, с‘езд отметил и большие достижения в области раз
вития и укрепления крестьянской общественной взаимопомощи, попутно 
с чем дает для проведения в жизнь твердые указания и советы новому 
составу Окружного Комитета К.О.В., Окрисполкому, Окрземлеуправле- 
нию, Сель.-Хоз. Банку, сельхозкооперации и Союзу Всеработземлес.

С'езд продолжался 3 дня.
Новый Окружный Комитет избран в составе 15 человек.
В заключение необходимо отметить, что с‘ездом разрешено очень 

много чрезвычайно серьезных, наболевших вопросов. Активность участ
ников с‘езда, единодушие и деловая обстановка, в которой проходил 
с‘езд, дают твердую уверенность, что дело крестьянской общественной 
взаимопомощи в смысле поднятия материального и культурного уровня 
широких крестьянских масс, укрепления союза бедноты со средниками, 
поднятия сельского хозяйства и об‘единения средника и бедняка — кре
стьянина посредством машинизации в трудовые коллективы — совмест
ными усилиями, под руководством коммунистической партии, с помощью 
органов Советской Власти, а также при согласованной работе с проф- 
органами и другими общественными и хозяйственными организациями 
будет поставлено на должную высоту.

Л. Воронин.



Жн^нь РАЙОНОВ

Деревенское строительство.
(Белоярский район).

Старая деревня строилась по старому, 
по дедовским планам. Дом без фунда
мента, неконопачепный, крыша не смо
леная, а за домом идут надворные по
стройки (погребушки, амбарушки, завоз
ня, хлев, холодный скотский двор и сарай 
тесные и темные). Все эти постройки не 
дают никакого удобства хозяину и скоту 
и самое большее могут стоять 30—40 лет, 
после чего загнивают и требуют капи
тального ремонта. Мы ежегодно рубим 
строевой древесины на деревню в 112"дво
ров около 600 дерев и не хватает для 
ремонта, а не то что для возведения 
вновь построек.

Надо составить новые чертежи дере

венских построек и стараться произво
дить такие постройки нового вида, кото
рые будут стоять сотни лет,—светлые и 
просторные. Таким образом с'экономится 
строительный материал и не придется 
крестьянину через 30 и 40 лет раска
тывать гнилье и утроить новый дом.

При распределении лесоматериала 
надо давать древесину в первую очередь 
тем гр-м, которые будут производить 
постройку по новому плану,одобренному 
техником или агрономом. Таким обра
зом мы построим новую деревню по но
вому советскому вкусу.

Д. Бу таково.
Н. Аверкиев.

Праздник просвещения в селе Киприно.
(Невьянский район).

На основании постановления общего собрания граждан села Киприно от 7 
апреля к празднику Пролетарской солидарности 1 мая было приурочено открытие 
выстроенной там прекрасной*) школы с 5 классами, рекреационным залом, со сценой 
для школьников, учительской и квартирой для заведующего и сторожа.

Расходы по постройке школы, выражающиеся в сумме около 34000 руб., на 50°/е 
были приняты кипринскими крестьянами на себя, вторая же половина, а именно 
15600 руб., была выделена Свердловским Окрисполкомом.

Так и напрашиваются слова: «смычка города с деревней».
Почему такое явление в настоящей действительности мы наблюдаем, что кре 

стьяне идут сами навстречу школьному строительству? А потому, что мы неуклонно 
стараемся привлекать крестьянина бедняка и средника к участию в управлении своим' 
государством, к строительству своею собственной рукой нового светлого мира.

И как ни скромно еще начало этого великого дела, а все же мы с каждым 
днем идем все вперед и вперед, закладывая все новые камни в фундаменте социали
стического строительства.

Одним из таких камней и является новооткрытая кипринцами школа.
Тепло, сияет солнце, обливая своим теплом и светом революционную крестьян

скую массу, от детей до девяностолетних старух в красных повязках. Реют красные 
знамена с первомайскими лозунгами. Собралось поголовно не только село Киприно, 
но и окрестные деревни. Школа разукрашена красными флагами, зеленью и портре
тами вождей революции, во главе с гением ее Лениным, именем которого кипринцы 
назвали свою школу «Кипринская единая трудовая советская школа первой ступени 
имени Ленина». Так гласит надпись на школе.

Напротив портрета Ленина трибуна.
Море голов. Начинается первомайский митинг, открываемый от имени «общества 

крестьян» Председателем С/советов Чесноковым. С речами о значении первого мая, о 
значении пролетарской солидарности—смычки города с деревней и по поводу откры-

*) См. снимок на обложке журнала.
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тия Кипринской школы выступают: представитель от Невьянского Райкома ВКП (б) 
•тов. Полимонов, от Свердловского Окрисполкома и Невьянского Райисполкома тов. 
Вьюхин, от ячейки ВКП (б) села Коневского тов. Казанцев, от рабочих Невьянского 
цементного завода тов. Белоусов, от Корело-Кипринского С/совета тов. Воронин, от 
комсомола тов. Бобровников, от ячейки МОПР'а тов. Путков, от Рабочкома тов. 
Чесноков, от учительства тов. II. Путков, от учеников—малыши тов. тов. Чесноков 
и Белоусов, от местного Культпросвета тов. Т. Белоусов, и от имени Окротдместхоза 
областного комитета союза коммунальников и его инженеро-технической секции 
строитель школы, окружной архитектор тов. Строкан.

В словах выступавших товарищей звучала уверенность в победе труда над 
капиталом во всем мире, в словах же местных крестьян красной нитью проходила 
мысль о непременной необходимости оказания крестьянами существенной материаль
ной помощи Советскому государству в школьном строительстве.

Митинг, как открылся, так и закрылся пением Интернационала.
Фотограф «Крестьянской Газеты» щелкает все время своим аппаратом.
У расходящихся крестьян на лице улыбка об уверенности в выполнении своего 

долга, своих обязанностей по отношению к своим детям.
Восемь часов вечера. Рекреационный зал школы, вмещающий около 600 чело

век, набит народом. Выступает на прекрасно оборудованной сцене «Синяя блуза» 
Свердловского клуба коммунальников имени Томского. Крестьяне после каждого 
номера усиленно аплодируют.

По окончании спектакля крестьяне благодарили «Синюю блузу» за доставлен
ное им культурное развлечение

. В. Строкан

Внутриселенное землеустройство надо 
закончить.

Окружным земельным управлением за 
истекший год в части междуселенного 
землеустройства, этой первой ступени 
в деле повышения производительности 
труда, проделана довольно приличная 
работа. Дальнейшая задача будет заклю
чаться в том, чтобы развернуть внутри- 
селенные работы. Возможно-ли надеять
ся на окончание внутриселепных работ 
в 1926 году при том штате, который 
имеется в Окружном Земельном управ
лении п при том составе работников, 
которые работают в районах? Бесспорно, 
не выполнить, но допускать невыполне
ние работ никак нельзя. Дело в том, 
что крестьянство в продолжение целого 
ряда лет не. применяет той обработки, 
которая увеличивает доходность хозяй
ства и дает возможность улучшения 
почвы. Навоз совершенно не возится, и 
обработка ведется хищнически. Приме
ром может служить Б. Брусяна, где 
некоторые хозяйства не парили по 5—6 
лет, а когда в истекшем году пришло к 
концу внутриселенное землеустройство 
и активная часть повела кампанию, что
бы весной 1926 года перейти на новые 
ноля, решительно все сделали осеннюю 
вспашку.

Что получится там. где исключили из 
плана внутриселенные работы?—Поло
жение, действительно, плохое.

Учитывая, что тот штат, который 
имеется в округе (35 человек) с той ра

ботой, которая намечена в округе, не 
справится (но мнению ОКРЗУ нужно 
минимум 54 человека), необхо
димо, чтобы ОКРЗУ избрало централь
ным местом исполнения работ: Белоярск. 
Реж, Егоршино, Арамиль и Березонек, 
так как в этих районах междуселенные 
работы идут к концу, а в некоторых 
закончены. Здесь и нужно проводить в 
этом году внутриселенное землеустрой
ство. Если эта мера не будет принята, 
то положение будет катастрофическое, 
потому что в нашем Белоярском районе 
будут работать 4 техника-землемера, а 
для выполнения всех работ надо 10 че
ловек. Поскольку эти районы, как Реж, 
Белоярск и другие признаны с/х. рай
онами, постольку и надо дело доводить 
до конца. Инициатива у крестьянства 
в данное время имеется, и эту иници
ативу наша задача подцегжать.

Прав т. Кирпиков. когда он в своей 
статье «Организационные задачи в земле
устройстве» (журнал «Округ», № 6) 
«говорит: «Землеустройство — настолько 
болезненная операция над крестьянским 
хозяйством, что трудно ожидать, чтобы 
крестьянство сохранило желание под
вергнуться новой операции через корот
кий промежуток времени ». В тысячу 
раз он прав, и Округу все меры надо 
принять к тому, чтобы внутриселенные 
работы не подвергнуть срыву.

Росновалов.
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Из поездки в пригородную деревню Коптяки.
(Березовский район).

5-го мая мне пришлось выехать 
в деревню Коптяки, находящуюся 
в 20 верстах от г. Свердловска, с 
огородником-агрономом г. Коче
товым (в Коптяках предполагается 
заложить показательный огород).

Приехав в деревню, извещаем 
пред, с/совета т. Паршина и про
сим, чтобы он созвал собрание 
гр-н по вопросу огородничества и 
другим. Т. Паршин—старый воро
бей, которого на мякине не обма
нешь, подумав, говорит, что ого
родничество—это дело «не мужика, 
а бабы», что мужчин никого дома 
нет, а все, мол, на работе. Мы пред
ложили, чтобы сколько есть муж
чин и женщин, все бы.шли в шко
лу, а мы с ними побеседуем.

Заручившись согласием, мы 
пошли осматривать огородные 
участки, где предполагается зало
жить показательный огород. Осмот
рев их, отправляемся в школу, 
думая, что гр-не уже сошлись и 
ожидают. Проходя по улице, 
видим, что крестьяне сидят на 
улице по 4 и по б человек. На 
вопрос, почему не идут на собра
ние, отвечают, что требовали толь
ко женщин.

И действительно,стали сходить
ся женщины, а мужчины ни одно
го. Сейчас же посылаем делать 
наряд вторично, а также зовем и 
самого председателя. Крестьяне 
стали сходиться, но председатель 
не пришел. На вопрос, почему нет 
председателя, член совета т. Ба
рышникова ответила, что он лег 
спать, потому, что делать, мол, 
нечего.

—· А где секретарь?
— Спит пьяный.
Посылаем за председателем в 

3-й раз, но он так и не явился.
По протоколу значится женщин 

37, а мужчин 10, но последних 
было больше. Прождав часа два и 
не дождавшись председателя, а 
также секретаря, собрание откры
ла т. Паршина, как член совета.

Мне пришлось говорить по во
просу об уделяемом Окружным 
Исполнительным Комитетом вни
мании к развитию огородничества 
в пригородных деревнях, дальше 
о преступно-халатном отношении 
к делу со стороны председате
ля и секретаря Сельсовета. Я 
спросил: зачем они выбирают та
ких и на третий год. Но никто не 
сказал ни одного слова, очевидно, 
боясь мести в будущем. Но когда 
я вышел на двор, то мне гр-не 
более молодого возраста говорят: 
«Ничего не поделаем, нас мень
шинство—человек до десятка. Мы 
будем говорить, но нас на голо
совании побеждают, все поднимают 
руки за него. Кроме того, мы 
давно просим созвать собрание по 
поводу выгона скота, земли, ле
сов и т. д., ко он не собирает, а 
почему—сами не знаем.

Председатель КОВ’а тоже не
далеко ушел от предсельсовета. 
По словам некоторых гр-н, рас
трачено не менее 150 руб. Реви
зионная комиссия не производила 
ревизии потому, что члены не 
идут и т. д.

Мои предложения.
Л) За халатно-преступное отно

шение к своим обязанностям и 
систематичное пьянство, председа
теля т. ПАХТИНА,*)а также сек
ретаря, убрать сейчас же с зани
маемых должностей с отдачей под. 
суд.

2) Относительно пред. КОВ‘а 
немедленно произвести ревизию, 
и если окажется растрата—и его 
посадить на скамью подсудимых.

3) Штат сократить, оставив толь
ко должности председателя—он же 
и пред. КОВ. На 56 дворов хва
тит и одного.

Плаксин.

*) Пахтин с работы уже снят.
Редакция



№ 18 ОКРУГ 31

О месторасположении нового завода.
Вопрос о выборе места для уральского завода тяжелого машино

строения продолжает горячо обсуждаться населением ближайших к гор. 
Свердловску районов. Общее собрание членов Нижне-Исетского сель
ского совета решительно высказалось за постройку этого завода вблизи 
Нижне-Исетска, в местности, расположенной на левом берегу Нижне- 
Исетского пруда, примерно, между левобережной частью с. Уктус и за- 
прудскою частью Нижне-Исетска, с распространением заводских усадеб 
к Сибирскому тракту. Свое решение по этому вопросу Сельсовет пред
ставил в Райисполком, Окрисполком и в Облсовнархоз.

Правда, у нижнеисетцев были сомнения, не отзовется-ли отвод земли 
под завод на хлебопашестве и скотоводстве, для которого используются 
выгон и вновь разделанные пашни в этом районе. Но было высказано 
прямое пожелание о том, что за счет отрезаемых участков жители будут 
возмещены отводом выгонов, пашен и лугов в юго-западной части земель 
Нижне-Исетского сельского района.

Нужно, впрочем, сказать, что не велико здесь хлебопашество и 
скотоводство у нижнеисетцев. Всей пахотной земли на учете Сельсовета— 
924 дес., покосов—1196 дес. В остальном—2400 дес. лесов местного зна
чения, они же являются отчасти и выгонами; неудобной земли — зна
чительное количество, хотя точной неопределенное. Как раз в той части, 
в которой целесообразнее всего строить завод, менее всего покосной и 
пахотной земли.

Рельеф этого участка не особенно, правда, удобен для планировки, 
потребуется отчасти осушение, расчистка от мелкого леса и т. д. Но в 
остальном все преимущества этой местности, описанные в№ 6 «Округа», 
остаются неизмененными.

При местном землеустройстве будет предусмотрено удовлетворение 
наделом земель хлебопашцев и скотоводов запрудской и заречной части 
Нижне-Исетска. В общем же, все земледельческое население его от бли
зости завода выиграет, благодаря усилению сбыта с.-х. продукции. А в 
настоящее время весь-то доход от нее в Нижне-Исетске составляет валом 
до 250.000 руб., а все иные заработки жителей до 400.000 рублей.

Небезразлично месторасположение нового машиностроительного 
гиганта и для жителей Березовского завода. Ведь от них новый завод 
будет стоять не более как в 5-6 верстах по прямому и непосредствен
ному пути сообщения. В смысле рессурсов по обеспечению завода рабо
чей силой, мелкой с.-х. продукцией и отчасти жилищами Березовский 
завод сыграет серьезную роль.

Необходимое и при данных условиях шоссейное сообщение Березов- 
ска с Нижне-Исетским районом и, очевидно, вполне уместное при налич
ности нового завода автобусное или трамвайное сообщение, свяжут 
Березовский завод прочным живым интересом с новым заводом.

Центр промышленной жизни Свердловска передвинется на линию 
Березовск — Нижне-Исетск, отчего выиграет Свердловск в смысле его 
разгрузки и рационального благоустройства и жилищного строительства,

На указанном участке возможно, в интересах продовольствия завода, 
организовать ряд ферм, как в пустующих хуторах, так и на ближайших 
удобных землях. Об этом уже идут разговоры среди пригородных хозяев 
(ферма Капустина и др.).

Нижне-Исетский район, кажется, уже осмотрен инженером. Неожи
данным сообщением в газете была заметка о том, что, по мнению проект
ного бюро Уралоблсовнархоза, наибольшие шансы для месторасположе-
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ния нового завода имеет местность около озера Шувакиш, по Горноза
водской жел. дороге.

Какое преимущество имеет Шувакиш?—неизвестно. Нельзя в тиши 
кабинета предрешать вопрос огромнейшей экономической важности. 
Нужно всесторонне и широко осветить этот вопрос, прежде чем состав
лять проекты.

Окрестность Шувакиша — наиболее глухая из окружающей Сверд
ловск местности. Ближайшие селения, Пышма и пр., не могут дать заводу 
ничего. А далее к Бардыму идет путь через менее всего населенный 
район. Густо заселенный Алапаевский район еще далек. Лишь в сторону 
Невьянска мы наблюдаем наибольшую заселенность. Пока мы не знаем 
преимуществ Шувакиша, естественных и технических, и предлагаем про
ектному бюро широко осветить свою работу по выбору места для гиганта.

С. Г

Об амбарной торговле.
Вряд-ли найдется деревушка- или село, где нет частной торговли 

■со двора—из амбара или в развозку по селениям. Торгуют мукой, 
овсом, мясом, рыбей и пр. Если мы посмотрим на весы и гири и меры 
(кроме веса, торговля производится и на меру), то ни на одних не най
дем установленных клейм. Все весы и гири страдают неточностью, т. 
к. от времени и употребления настолько подносились, что неточность 
достигает до 2-3 ф. у гири в 1-2 п. Взамен гирь весят камнями и т. д. 
Почти у каждых весов имеются «довески». О промысловых. свидетель
ствах у таких торговцев и говорить не приходится. Обмер, обвес и об
счет при этой торговле—дело обычное. А всевозможные безмены? Они 
также грубо неверны. Несмотря на все это, население, скрепя сердце, 
покупает у этих торговцев, т. к. необходимость заставляет—либо нет 
кооперации, либо в кооперации не случилось нужного покупателю това
ра. Сомнения и протесты покупателя бессильны—ют торговца следует 
ответ: «не хочешь—не бери». Если протесты граждан бессильны, то 
нельзя ли чтобы сельсоветы вмешались в это дело и принять меры к 
устранению таких явлений. Хочет торговать, пусть выберет установлен
ный патент, приобретет верные весы и меры. Невыбор патента, неклей- 
мение весов и гирь нездорово отзывается на доходах государства, а так
же сильно вредит торговле кооперации. Кстати сказать, и о кооперации. 
Зачастую кооперативы покупают товары (муку, овес, мясо, рыбу) у лиц, 
заведомо занимающихся беспатентной торговлей. Наблюдались случаи, 
что такие проныры сбывали кооперативные и госучреждений товары в 
мелкие кооперативы. Это недопустимо и с этим надо бороться. Продавец 
должен бы иметь удостоверение о том, что предлагаемый продукт его 
хозяйства, и покупатель—кооперация спрашивать такое удостоверение 
или патент. Сельсовет каждого селения знает население, знает, кто за
нимается такой торговлей и должен принять меры к ее искоренению.

А С.



Облигация выигрышного займа лучшее и 
вернейшее средство надежно поместить сво
бодные средства и получить верный доход.

Товарищи крестьяне!
Государство выпускает с 1-го ноября 1926 года второй крестьян

ский выигрышный заем.
Заем выпущен для того, чтобы содействовать поднятию и развитию 

сельского хозяйства и улучшению жизни и благосостояния крестьянства. 
Заем приведет к этой цели двумя путями. Он, во-первых, даст значи
тельные выгоды крестьянину, который его купит, так как крестьянин 
таким образом увеличит свое благосостояние. Во-вторых, заем соберет 
в государственную казну мелкие сбережения и временно свободные сред
ства, распыленные V населения. Эти средства государство отдаст га 
нужды сельского хозяйства—-они будут использованы на развитие сель
скохозяйственного кредита, на производство нужных крестьянству това
ров и машин, и т. д. Наконец, займы дают возможность государству 
ослаблять налоговые тяготы крестьянства, как это уже было сделано в 
текущем году.

Крестьянство уже знакомо с советскими займами. Первый и второй 
Хлебные займы; Гй Крестьянский заем наглядно доказал всю выгод
ность приобретения облигаций займов. Выпускаемый ныне 2-й крестьян
ский заем выгоден не .менее предыдущих займов.

2-й Крестьянский заем построен иначе, чем 1-й. Он продается по 
цене, которая на облигации обозначена: пятирублевая облигация за 
5 руб., десятирублевая за 10 руб., 50-тирублевая за 50 руб. По этой 
же цене государство будет принимать облигации в уплату сельско-хозяй
ственного налога, на эту же сумму выплатит собственнику наличными 
деньгами при погашении займа, начиная с 1-го ноября 1927 года. Выго
ды займа заключаются в том, что за, то время, в течение- которого 
облигация будет на руках крестьянина, он будет получать доход и чем 
дольше он ее продержит, тем больше получит доходу. Государство будет 
платить каждому собственнику 5-тирубле: ой облигации 5 коп. каждый 
месяц, собственнику десятирублевой облигации—10 коп. каждый месяц 
и собственнику 50-тирублевой облигации—50 коп. каждый месяц.

Кроме того, облигации участвуют в 8 тиражах выигрышей, в ко
торых можно выиграть на каждый № облигации от 25-ти р. до 5.000 р. 
Число выигрышей и сумма их очень велико, в 2!/г раза больше, чем 
по 1-му Крестьянскому займу. Розыгрыш будет производиться, при
мерно, каждые 3' месяца. Следовательно, чем дольше продержать облига
цию, тем больше возможности выиграть.

Каждый крестьянин должен учесть есе выгоды Крестьянского займа 
и использовать свои сбережения для покупки его облигаций.

Чем раньше крестьянин купит облигации и чем дольше их у себя 
продержит, тем больше доходу он получит.

Председатель Центрального Исполнительного Комитета
Союза ССР М. Калинин.
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Вниманию предсельсоветов.
Ответы Окрфииотдела на записки, поданные на окружном совещании предсельсоветов.

Вопрос—Есть-ли положительные стороны в создании опытных сельбюджетов и 
намерен-ли Окрисполком в будущем году расширить сеть этих бюджетов?

Ответ—Имеющийся опыт в выполнении самостоятельных сельских бюджетов 
пока еще не может считаться достаточным. Из положительных сторон могут быть 
отмечены—более полное выявление доходных источников, имеющихся на территории 
Сельсовета, большая заинтересованность и большее знакомство самого населения с 
бюджетными вопросами, создающие стимул (побуждение) к большей активности, само
деятельности и проч.

На будущий год имеется предположение в некоторых районах увеличить сеть 
опытных сельбюджетов по 1—2 на район.

К отрицательным сторонам следует отнести следующее: в связи с увеличением 
опытного Сельсовета возникает необходим octi увеличения штата Сельсовета, что 
влечет за собой и увеличение расходов; к тому же нужно добавить трудность под
бора надлежащего технического аппарата по составлению и исполнению бюджета и 
прочее.

Вопрос—Какая сумма от акцизов на вино и пиво поступает в местные бюджеты?
Ответ—Поступления по акцизам целиком и полностью зачисляются в государ

ственный (а не местный) бюджет.
Вопрос а) будет-ли в нынешнем году повышение зарплаты работникам районов 

(школьным, медицинским и другим)?
б) почему председателям Райисполкомов в нынешнем году зарплаты прибавлено 

больше, чем председателям Сельсоветов?
Ответ—а) ожидать в текущем бюджетном году увеличения каким бы то ни 

было категориям и группам работников увеличения зарплаты—-никаких оснований 
не имеется, ввиду чрезвычайной стесненности бюджета округа.

б) большее увеличение зарплаты председателям Райисполкомов, по сравнению 
с предсельсоветами,—в значительной мере кажущееся, так как в относительных 
цифрах (по отношению к получавшимся ставкам), разница не существенна.

Вопрос—Какова сравнительная обеспеченность города и деревни в противопо
жарном отношении?

Ответ—В данном отношении, до некоторой степени, город обеспечен лучше де
ревни. Это обстоятельство об‘ясняется, во первых,—большими средствами, которыми 
располагает город, большей скученностью построек, большими ценностями, сосредото
ченными в городах, охрана которых от огня заставляет принимать и большие меры 
предосторожности и т. д.

Но так или иначе, в данное время принимаются все меры к наиболее полному 
удовлетворению запросов деревни в. пределах имеющихся возможностей. В связи с 
этим, ассигнования, напр. по местному бюджету, на противопожарную охрану год от 
года, увеличиваются.

Вопрос—По каким разрядам получают зарплату предокрисполкома, председа
тели Райисполкомов и председатели Сельсоветов?

Ответ—Указанные лица получают: первый по 17 разряду тарифа ответствен
ных работников, вторые по 14 разряду того же тарифа и третьи—от 8 до 12 разряда.

Вопрос—Как быть с плательщиками сельхозналога, которые не могут своевре
менно, уплатить этот налог ввиду задержки в выдаче зарплаты хоеорганами и лесо
заготовителями?

Ответ—Самый вопрос поставлен неправильно. Сельхозналогом облагается тот 
или иной доход от сельского хозяйства, а не получаемая плательщиком зарплата. 
Поэтому ставить в связь задержку в выплате учреждениями и предприятиями зар
платы со своевременной уплатой сельхозналога' не приходится.

Вопрос—Когда будет помогать промышленность местному бюджету?
Ответ—-Местный бюджет Свердловского округа получает в год отчислений от 

прибылей промышленности около 500.000 руб. Означенная сумма в порядке дотиро
вания (пособия) поступает в районные бюджеты.
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Стоимость бюджетного набора на 1/У-26 г. исчислена по средней взвешенной— 
сельхозтоваров и промтоваров в составляет 45 % стоимости набора по ценам частного 
рынка и 55% госорганизаций.

Общая стоимость бюджетного набора на 1/У-26 г. выражается в сумме 16 р. 64 к .
из которой стоимость сельхозтоваров составлжт 9 р. 99 к. и промтоваров 6 р. 65 к
отсюда отношение общей стоимости бюджетного набора к довоенному уровню ВЫрС
жается так:

Общая стоимость бюджетного 1аабора:
на 1/У-26 г. — 16.64
довоенная — 7,53
отношение — 2,21 16,64 : 7,53 = 2,21.

Сельхозтовары на 1/У-26 г. — 9,99
довоенная — 4,85
отношение — 2,18 9,99 : 4,58 = 2,18.

Промтовары на 1/У-26 г.— 6,65
довоенная — 2,95
отношение — 2,25 6,65: 2,95 = 2,25.

Отношение индекса сельхозтоваров к общему индексу на 1/У-26 г. равно— 
2,18 : 2,21 = 0,99.

Отношение индекса промтоваров к общему индексу на 1/У-26 г. равно 
2,25 : 2,18'= 103.

Таким образом, сотношение цен почти подходит к довоенному уровню («ножницы» 
сжимаются).

В летнее время журнал „Округ“ предпо
лагается выпускать 2 раза в месяц книжками 
увеличенного об‘ема.

Издатель: Свердловский Окрисполком и Горсовет.
Ответственный редактор В. Л. Горохов,
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Свердловск, типография,«Гранит» Акц. Общества Уралкнига. Заказ № 4131.
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